
Green pass obbligatorio
è il giorno della rivolta italiana
I manifestanti minacciano il blocco delle autostrade nel week end di Ferragosto

“No green pass nelle Università”: studenti e lavoratori in piazza a Ladispoli e Civitavecchia
Rabbia e sconforto tra i giovani: “Adesso basta! Non si può negare il diritto allo studio”
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La Commissione europea ha
versato 24,9 miliardi all’Italia,
come anticipo del 13% sui
191,5 miliardi dell’ammontare
totale del Recovery per il
Paese, fino al 2026. I 24,9
miliardi sono composti per
8,957 mld da aiuti a fondo per-
duto (pari al 13% dei 68,9mld
di sovvenzioni previste) e
15,937mld di prestiti (il 13% di
122,6mld). I pagamenti del
rimanente 87% affluiranno in
base al completamento dei tar-
get fissati. Il 37% del piano per
la ripresa e la resilienza italia-
no va in riforme ed investi-
menti per garantire la transi-
zione verde, mentre il 25%
della dotazione complessiva
sosterrà gli obiettivi per la
digitalizzazione. In particolare
la Commissione europea nella
sua nota ricorda che a garan-
zia della transizione verde,
con 32,1 miliardi di euro, più
regioni saranno integrate nella
rete ferroviaria ad alta velocità
e saranno completati i corridoi
ferroviari merci. Sarà poten-
ziato il trasporto locale soste-
nibile attraverso l’estensione
di piste ciclabili, metropolita-
ne, tram e autobus a emissioni
zero, compresa la costruzione
di stazioni di ricarica elettrica
in tutto il Paese e punti di
rifornimento di idrogeno per il
trasporto stradale e ferrovia-
rio. A sostegno della trasfor-
mazione digitale, 13,4 miliardi
di euro saranno investiti, tra
l’altro, nella promozione delle
tecnologie digitali per le
imprese, con un regime di cre-
dito d’imposta volto a sostene-
re e accelerare la loro trasfor-
mazione. Quanto al rafforza-
mento della resilienza econo-
mica e sociale: 26 miliardi di
euro andranno anche ad
aumentare l’offerta di struttu-
re per l’infanzia, a riformare la
professione degli insegnanti,
migliorare le politiche attive
del mercato del lavoro e la
partecipazione delle donne e
dei giovani al mercato del
lavoro, rafforzando la forma-
zione professionale. Altri 3,7
miliardi di euro verranno
destinati a riformare e moder-
nizzare il pubblico impiego, a
rafforzare la capacità ammini-
strativa e riformare e digitaliz-
zare i tribunali civili e penali
per ridurre la durata dei pro-
cedimenti giudiziari.

COMMISSIONE EUROPEA

Recovery:
versato all’Italia

un anticipo
di 24,9 miliardi

“Non vogliamo rinunciare alle
Università. Vogliamo frequen-
tare le lezioni e studiare in pre-
senza” a lanciare l’urlo di pro-
testa, milioni di studenti pro-
venienti da tutta Italia che si
sono ritrovati a fare i conti con
il nuovo decreto legge che pre-
vede il green pass nelle scuole
e nelle Università. Chi vive
lontano o si vaccina, oppure
rinuncia agli studi. Il governo
vuole lezioni in presenza e non
più a distanza. Anche per
docenti e personale scolastico
sarà necessario vaccinarsi. Chi
non si doterà del certificato
verde sarà considerato assente
ingiustificato ed anzi, a decor-
rere dal quinto giorno di
assenza, il rapporto di lavoro
sarà sospeso e senza stipendio.
Dure e decisive le nuove rego-
le. Stesso discorso sarà valido
anche per i trasporti. Non
basterà indossare la mascheri-
na, dal 1 settembre ci sarà l’ob-
bligo del green pass su treni a
lunga percorrenza e traghetti
tra regioni diverse. “Questo
decreto non ci permette di fare
una scelta libera, anzi vediamo
solo costrizioni”. Il dibattito
inizialmente si è aperto sui
social network tra un gruppo
di giovani sparsi in Italia, che
poi è cresciuto notevolmente,
accogliendo anche adulti,
ristoratori, proprietari di pale-
stre, personale di attività com-
merciali, ed ora sta prendendo

Il senzatetto di Ladispoli ha accettato le cure
Raffaele si è lasciato visitare dal medico, applicare le primissime cure e trasportare all’ospedale di Civitavecchia
Dopo giorni spesi nell’opera di
persuasione, alla fine i sanitari
della Heart Life hanno convinto
Raffaele: si è lasciato visitare
dal medico, applicare le primis-
sime cure del caso e infine tra-
sportare in ospedale a
Civitavecchia. Era sulla solita
panchina di viale Italia a
Ladispoli, quando ha detto sì
alle cure.

Campo di Mare
tra sogno e realtà

Il Sindaco di Cerveteri ha illustrato ai cittadini
la Variante Speciale al Prg e lo sviluppo della frazione

Tragedia in spiaggia ad
Ostia, dove un uomo di 39
anni è morto a seguito di un
malore. Il fatto, come ripor-
tato da ilfaroonline.it, è suc-
cesso intorno alle 14 di ieri
pomeriggio, nello stabili-
mento “Le Palme”, sul lun-
gomare Amerigo Vespucci.
Secondo le prime ricostru-
zioni, l’uomo infatti era in
mare assieme alle due figlie
quando è stato colto da un
presunto arresto cardiaco.
Sono subito intervenuti i
bagnini dello stabilimento
“Le Palme” e dei vicini “V-
Lounge” e Marina Militare
che, dopo aver caricato
l’uomo sul pattino, hanno
iniziato, ancora prima di
raggiungere la riva, le
manovre di rianimazione.
Dopo pochi minuti è
sopraggiunta l’eliambulan-
za, atterrata nell’ex par-
cheggio dello stabilimento.
Purtroppo, però, nonostan-
te i nuovi tentativi di riani-
mazione da parte dell’equi-
pe medica del 118, per il
39enne non c’è stato nulla
da fare.

Ostia

Ha un malore
muore in spiaggia
davanti alle figlie
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piede anche sul territorio. A
Ladispoli e Civitavecchia infat-
ti ciascun sabato del mese, a
partire dalle ore 18, chi lo desi-
dera può scendere in Piazza
Rossellini e in Piazza della

Vita, alla Marina, per manife-
stare contro la nuova decisione
presa dal governo. “Chi non si
vaccina contro il covid perde la
possibilità di essere accettato
nelle strutture scolastiche e

non. Se anche tu non sei d’ac-
cordo, puoi unirti per lottare
insieme, proprio come una
grande famiglia”.
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Buon Ferragosto 2021
Il quotidiano ‘la Voce’

si ferma per qualche giorno.
Torneremo nelle edicole

il 31 agosto 2021.
A settembre preparatevi

per importanti novità editoriali
per un servizio sempre migliore

Buone vacanze!

Giovanissima si sente male
dopo aver abusato di tequila

Vende alcool
a minorenni,

la Polizia
chiude un locale
a Civitavecchia

a pagina 12

Per la tua pubblicità Per la tua pubblicità



A causa degli incendi che si
sono sviluppati di recente in
Italia, Canada, Grecia, Turchia
e Siberia, nel solo 2021 sono
state distrutti 3 milioni di etta-
ri di foreste, pari 2,2 miliardi di
alberi, con una conseguente
immediata immissione in
atmosfera di 1,5 miliardi di
tonnellate di CO2, pari al 4,2%
delle emissioni globali del
2020. Oggi 10 città da bollino
rosso. In Sicilia e Calabria
molte le vittime per i roghi in
un'Italia stretta nella morsa di
un caldo record e degli incen-

di, soprattutto al Sud. Ieri a
Siracusa, nei pressi del comu-
ne di Floridia, il termometro
ha riportato 48,8 gradi Celsius.
Il dato è stato riportato dal
Servizio informativo agrome-
teorologico siciliano (SIAS), la
temperatura più alta mai regi-
strata in Europa. Secondo i
dati elaborati da
Ener2Crowd.com, la prima
piattaforma italiana di lending
crowdfunding ambientale ed
energetico, insieme al
G r e e n V e s t i n g F o r u m
(www.greenvestingforum.it),

la situazione è allarmante e ci
allontana dalla strada verso
una dimensione globale “net
zero emission”, andando ad
acuire il problema della defo-
restazione. La ricerca ha preso
in esame gli effetti del cambia-
mento climatico, mitigati dal
ruolo che gli alberi svolgono in
termini di temperature perce-
pite, di protezione dal dissesto
idrogeologico e di assorbimen-
to della CO2. Nonché il peso
della tecnologia e quello impo-
sitivo: in Italia il 20% del costo
dell’energia per le aziende è
infatti legato alle accise che si
versano allo Stato per l’auto-
consumo. 
«Il danno ambientale diretto
legato all’aumento della CO2
causato dagli incendi è stima-
bile in circa 154 miliardi di
euro, mentre gli investimenti
necessari per compensare que-
ste emissioni vanno dai 123
miliardi di euro necessari a
finanziare progetti green
accessibili tramite l’energy
crowdfunding ai 246 miliardi
di euro di costo di riforestazio-
ne diretto»sostengono gli ana-
listi di Ener2Crowd.com. «È
sempre più evidente come
dobbiamo cambiare radical-
mente i nostri comportamenti
e ri-orientare gli investimenti
verso la sostenibilità ambienta-
le e la protezione del patrimo-
nio naturale per evitare che si

verifichino nuovamente questi
fenomeni, spezzando un circo-
lo vizioso, rallentando l’inerzia
climatica a cui ci stiamo irri-
mediabilmente abbandonan-
do» puntualizza Niccolò
Sovico, ceo, ideatore e co-fon-
datore di Ener2Crowd.com. A
causa degli incendi in
Sardegna, Sicilia, Lazio,
Marche ed Abruzzo e della
conseguente perdita di circa 60
mila ettari di bosco, le emissio-
ni di CO2 del nostro Paese
subiranno un incremento del
7,1% sul dato totale del 2020.
Peggiore la situazione in
Turchia e Canada dove a causa
degli incendi sono andati bru-

ciati rispettivamente 140 mila e
200 mila ettari di foreste, con
un conseguente incremento
delle emissioni su base annua
del 17,4% e del 17,8%. E dram-
matica è la situazione della
Grecia, dove 100 mila ettari di
boschi bruciati in pochi giorni
produrranno l’immissione in
atmosfera di 51,3 Mton di CO2
pari al +76% delle emissioni
del Paese su base annua. Di
portata mondiale, inoltre, gli
incendi della distese di taiga
Siberiana, dove sono andati
persi 2,5 milioni di ettari di
foresta, provocando l’emissio-
ne di 1,3 Gton di CO2 pari
all’83% delle emissioni totali

dovute a questa brutale stagio-
ne di incendi, oltre ad aumen-
tare del 75% le emissioni di
CO2 della Russia, pari a circa
1,7 Gton nel 2020. «L’Italia è il
Paese con i danni più contenu-
ti, ma ha già ampiamente
superato il quantitativo di
boschi andati in fiamme nel
2020, ovvero 55.000 ettari. Il
rischio è quello di avvicinarsi
al record negativo del 1981 di
225.000 ettari» sottolinea
Giorgio Mottironi, cso e co-
fondatore di Ener2Crowd non-
ché chief analyst del
GreenVestingForum.it, il
forum della finanza alternativa
verde.
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“Quella in corso sulla riforma
degli ammortizzatori sociali
non è una trattativa che si
risolve in una settimana. Ma
ho voluto iniziarla ad agosto
perché non voglio che si arrivi
a ridosso della legge di bilan-
cio senza che si sia sciolto il
nodo. Altrimenti il rischio è
che ancora una volta non se ne
faccia niente”. A tentare di
stringere i tempi è il ministro
del Lavoro, Andrea Orlando,
ospite della Festa dell’Unità di
Monteveglio, in provincia di
Bologna. Per la riforma degli
ammortizzatori sociali, spiega
Orlando, “abbiamo lavorato
su due direttrici: allargare la
natura universalistica di que-
sti strumenti e fare in modo
che a regime siano finanziati
su base assicurativa”. Dopo
l’ultimo incontro, afferma il
ministro, “le distanze si sono
un po’ ridotte, ma restano.
Tutti si dicono d’accordo sul
carattere universalistico, ma
poi quando vai a vedere chi
deve pagare nessuno se ne
vuole fare carico”. Secondo
Orlando, questo nodo andrà

risolto “in parte con l’utilizzo
di risorse pubbliche, perché
l’avvio di queste casse dovrà
essere finanziato anche dallo
Stato”. Ma, avverte il ministro,
“non è facile. Da un lato dovrò
convincere il mio collega
all’Economia a trovare le risor-
se per partire – sorride
Orlando – dall’altro bisognerà
convincere chi fino ad oggi
non ha pagato a pagare qual-
cosa per costruire queste
casse”. Ad esempio, cita
Orlando, “siamo tutti amici
della Coop. Ma la grande

distribuzione in questi anni ha
imposto ristrutturazioni, più
che subirle. Ha costruito gran-
di superfici, causando la chiu-
sura di piccole attività e la
gente è rimasta a casa senza
ammortizzatori”. Adesso
invece “sta succedendo una
cosa diversa – continua il
ragionamento Orlando – la
grande distribuzione subirà la
concorrenza delle piattaforme.
E quindi nei prossimi anni
andrà rivisto come funzionano
queste grandi superfici e
accompagnare queste trasfor-

mazioni. La stessa cosa varrà
per tutte le imprese sottoposte
alla digitalizzazione o alla
transizione ecologica”. Da qui
l’idea che tutti i settori debba-
no finanziare gli ammortizza-
tori. “A ottobre, ha detto anco-
ra il ministro, finisce il bocco
dei licenziamenti per le picco-
le imprese che non hanno
ammortizzatori sociali”. Per il
ministro è “molto pericoloso
che tanti lavoratori precari,
discontinui, stagionali e delle
piccole imprese non abbiano
alcun tipo di tutela”. (Dire)

Riforma Ammortizzatori sociali, Orlando spinge
Le due proposte del Ministro del Lavoro: “Allargare la natura universalistica
e finanziarli su base assicurativa”. Il provvedimento entro autunno

Medico, voce libera contro ogni guerra e fondatore di
Emergency. È morto ieri 13 agosto, all’età di 73 anni, Gino
Strada. A dare la notizia sono state fonti vicine alla famiglia.
Nato a Sesto San Giovanni nel 1948, chirurgo di guerra per il
Comitato internazionale della Croce Rossa in scenari come
l’Afghanistan e la Somalia, ha fondato Emergency nel 1994
con la moglie Teresa Sarti. Il medico e fondatore di
Emergency aveva pubblicato proprio questa mattina un arti-
colo a sua firma per La Stampa sulla situazione in
Afghanistan.

È morto Gino Strada
fondatore di Emergency

Italia assediata da caldo record e incendi
Il focus di ener2crowd sui danni ambientali: almeno 1,5 gton di co2, il 4,2% su scala mondiale



Migranti la rotta 
del Mediterraneo centrale
ha fatto registrare un più 96%
di sbarchi (gennaio-giugno 2021)

Green pass obbligatorio,
oggi l’Italia è in rivolta
I manifestanti minacciano il blocco delle autostrade nel week end di Ferragosto
Continueranno anche oggi, in
oltre 100 città, le proteste con-
tro il decreto legge, varato dal
Governo di Mario Draghi, che
istituisce il Green pass obbli-
gatorio nei luoghi della socia-
lità in Italia. Lo si apprende
dai social network, secondo
cui alcuni cortei potrebbero
bloccare molte autostrade
della penisola. I sit - in prose-
guiranno anche nelle prossime
settimane - dicono gli organiz-
zatori - fino a quando Palazzo
Chigi non accoglierà la richie-
sta relativa all’annullamento
della norma, deliberata dal
Consiglio dei Ministri, entrata
in vigore qualche settimana fa.

L’Ema avvierà studi
sugli effetti collaterali
dei vaccini anti-Covid

Intanto l’Agenzia europea del
farmaco (Ema) fa sapere di
aver avviato una nuova inda-
gine su alcuni effetti collatera-
li riscontrati dopo l’inocula-
zione con i due vaccini a
mRna, Moderna e Pfizer. A
quanto si apprende dai docu-

menti del Prac, il Comitato di
valutazione dei rischi per la
farmacovigilanza dell’Ema,
pubblicati l’11 agosto sul sito
web dell’agenzia, i due farma-
ci anti Covid a Rna messagge-
ro mostrano potenziali effetti
collaterali collegati alla som-
ministrazione, nello specifico:
eritema multiforme, glomeru-
lonefriti o infiammazione
renale, sindromi nefrotiche,
disordini renali caratterizzati
da una pesante perdita di pro-
teine nelle urine, disturbi
mestruali. Sia Cominarty, il

nome scientifico del vaccino
Pfizer, che Spikevax, quello di
Moderna, hanno quindi pro-
dotto effetti avversi in modo
analogo, anche se, è bene pre-
cisarlo, l’indagine di Ema è
stata avviata con la volontà di
studiare eventuali connessioni
o correlazioni che a tutt’oggi
non sono evidenziate. Si tratta
quindi di eventi clinicamente
riscontrabili a seguito della
vaccinazione ma che “non
sono necessariamente in rela-
zione o causate dal vaccino
stesso”, spiegano i due docu-

menti dell’Ema sui due vacci-
ni. 
“Gli effetti avversi a seguito di
Spikevax (nome commerciale
Moderna) sono stati 48.788
alla data del 29 luglio 2021,
segnalati all’Eudravigilance, e
di questi 392 con esito fatale.
Alla stessa data, sono risultate
somministrate 43.5 milioni di
dosi nei paesi membri euro-
pei”, si legge nel documento
riguardante Moderna. Per
quel che concerne Cominarty
(nome commerciale Pfizer),
“al 29 luglio sono stati riscon-
trati 244.807 casi di sospetti
effetti avversi, spontaneamen-
te segnalati
all’Eudravigilance, di cui 4.198
con esiti fatali. Alla stessa data
– spiega il documento Ema su
Pfizer – erano state sommini-
strate 330 milioni di dosi di
questo vaccino nei paesi
comunitari”. Sia per Pfizer che
per Moderna “sono stati
avviati anche studi di indagi-
ne su reazioni in età pediatrica
(PIP: paediatric investigation
plan). (Dire)

Da gennaio a luglio è stato registrato un aumento di arrivi dei
migranti del 96% sulla rotta del Mediterraneo centrale, rispetto
allo stesso periodo del 2020. Sono i dati comunicati dall'agenzia
Frontex. Il numero di arrivi in Europa, nei primi sette mesi del
2021, ha oltrepassato quota 82mila, il 59% in più rispetto al 2020.
A luglio gli arrivi sono stati 17.300, il 33% in più rispetto al luglio
2020. Tra i migranti che hanno raggiunto l'Europa nell'ultimo
mese, quelli che hanno percorso la rotta del Mediterraneo cen-
trale rappresentano la quota più elevata. Con i 7.600 attraversa-
menti delle frontiere, in linea con i numeri del luglio 2020, il
totale dei primi sette mesi arriva a 30.800. In Europa il numero
complessivo di arrivi nel primi sette mesi del 2021 ha sforato
quota 82mila, il 59% in più rispetto al 2020. 
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In vista delle ferie estive la
sezione lavoro della
Cassazione, presieduta da
Antonio Manna, ha depositato
una serie di importanti deci-
sioni riguardanti i contributi
previdenziali omessi con rela-
tive sanzioni civili che l'INPGI
1 pretendeva dalla RAI in rela-
zione ad ispezioni che aveva-
no riscontrato rapporti di
lavoro di natura subordinata
intrattenuti da numerosi gior-
nalisti pubblicisti e professio-
nisti con l'ente radiotelevisivo
di Stato. Gli attesi verdetti non
sono stati, però, uniformi: in
un paio di casi l'ente di via
Nizza ha visto riconosciute le
sue ragioni, mentre in altri
similari ha avuto torto.
Tuttavia, vi è stato un identico
comune denominatore: i
tempi biblici della giustizia
italiana che hanno penalizzato
l'INPGI 1, avendo travalicato i
limiti fissati dalla normativa
europea della CEDU in tema
di ragionevole durata dei pro-
cessi. Insomma, non è affatto
un caso isolato quanto è avve-
nuto nella vertenza vinta dalla
RAI, ma solo dopo una quin-
dicina d'anni sul caso di Enzo
Biagi, direttore per 700 punta-

te in 7 anni de "Il Fatto", pro-
gramma di approfondimento
di grandissimo successo che
andava in onda dopo il TG1
sulle principali vicende del
giorno (vedere ordinanza
della Cassazione n. 22264 del 4
agosto 2021, relatore
Francesco Buffa). Pertanto la
RAI non pagherà i circa 2
milioni 200 mila euro pretesi
dall'INPGI 1 per contributi
previdenziali omessi e sanzio-
ni civili, in relazione al rappor-
to di lavoro intrattenuto tra il
2000 e il 2003 con il grande
giornalista emiliano. Una len-
tezza inammissibile, quasi da
terzo mondo, soprattutto se si
considera che la riforma del
processo del lavoro si prefig-
geva come sua principale
caratteristica proprio verdetti
abbastanza rapidi.
Evidentemente al Consiglio
Superiore della Magistratura
non sta molto a cuore la giusti-
zia del lavoro perché altrimen-
ti si sarebbero già dovuti pren-
dere per tempo i necessari cor-
rettivi. Ci si augura, però, che
il Presidente della Repubblica
Sergio Mattarella, che è di
diritto anche il Presidente del
CSM, da super garante della

Costituzione vorrà sollecitare
la soluzione di questo proble-
ma soprattutto in quelle città
italiane dove vi è carenza di
giudici del lavoro e di perso-
nale di cancelleria rispetto alle
necessità. E confidiamo che
anche la ministra della
Giustizia ed ex Presidente
della Corte Costituzionale
(prima donna nella storia della
Consulta) Marta Cartabia,
dopo aver rapidamente risolto
il tema della prescrizione dei
reati in sede penale, vorrà
provvedere al più presto a tro-
vare i migliori accorgimenti
per dipanare questo delicato
"nodo" giudiziario per far
rispettare una tempistica delle
cause di lavoro e previdenzia-
li consona ad un grande Paese
come l'Italia. Ecco ora le altre
quattro recenti decisioni della
Suprema Corte che hanno
sempre visto contrapposti RAI
ed INPGI 1. 
La prima è l'ordinanza n.
22254 del 4 agosto 2021 (rela-
tore Enrica D'Antonio). In
questo caso l'ispezione
dell'INPGI 1, riferita al perio-
do 1° marzo 1993- 31 ottobre
1998, riguardava alcuni gior-
nalisti praticanti e professioni-
sti, dipendenti della RAI
inquadrati con la qualifica di
programmisti registi o assi-
stenti ai programmi. Era que-
sta la seconda volta che la

Suprema Corte si occupava
della stessa vicenda. Ma non è
stato sufficiente perché, come
nel celebre proverbio popolare
"non c'è due senza tre", vi sarà
prossimamente un terzo ver-
detto della Corte d'appello d
Roma, essendo state ora accol-
te in pieno le tesi dei legali
dell'INPGI. Insomma, ben 23
anni (di cui 9 dalla prima deci-
sone della Cassazione n. 16457
del 2012) non sono bastati a
mettere la parola fine! La
seconda è l'ordinanza n. 22255
del 4 agosto 2021 (relatore
Enrica D'Antonio). Anche in
questo caso ha vinto l'INPGI 1,
essendo stato definitivamente
respinto il ricorso della RAI
che contestava il verdetto di
appello che l'aveva condanna-
ta a pagare all'ente di via
Nizza, come da decreto
ingiuntivo, contributi previ-
denziali per 332 mila 325 euro
in relazione al rapporto di
lavoro di 14 giornalisti occu-
pati presso la trasmissione
"Porta a Porta".

Anche in questo caso sono
trascorsi addirittura 7 anni tra
la decisione della Corte d'ap-
pello di Roma (sentenza n.
3454 del 2014) e quella dei
supremi giudici di piazza
Cavour. La terza è l'ordinanza
n. 22258 del 4 agosto 2021
(relatore Rossana Mancino). In
questo caso l'INPGI 1 ha, inve-

ce, perso perché è stata confer-
mata dopo 7 anni la sentenza
n. 5916 del 2014 con cui la
Corte di Appello di Roma, in
accoglimento del ricorso della
RAI, ha revocato il decreto
ingiuntivo ottenuto dall'ente
di via Nizza per contributi
assicurativi asseritamente
dovuti all'INPGI per rapporti
di lavoro subordinato giorna-
listico intercorsi con nove col-
laboratori. La quarta è, infine,
l'ordinanza n. 22265 del 4 ago-
sto 2021 (relatore Francesco
Buffa . Anche in questo caso
ha perso l'INPGI 1 perché è

stato confermato il verdetto
della Corte d'Appello di Roma
che aveva parzialmente ribal-
tato il giudizio di 1° grado,
respingendo in via definitiva
le pretese dell'ente nei con-
fronti della RAI di pagamento
di 181 mila 274 euro per con-
tributi previdenziali omessi,
essendo stata esclusa la natura
giornalistica dell'attività svol-
ta da un gruppo di lavoratori.
Va, tuttavia, sottolineato che
dalla prima decisione del tri-
bunale di Roma del 5 gennaio
2010 ad oggi sono trascorsi
ben 11 anni e mezzo! 

Inpgi: i tempi biblici della giustizia del lavoro mettono 
in ginocchio l’Istituto di previdenza dei giornalisti 



“Il Sud d'Italia continua a bru-
ciare non solo a causa dell'an-
ticiclone subtropicale conti-
nentale (così si chiama corret-
tamente) che imperversa ora-
mai da una settimana deter-
minando valori termici este-
samente sopra i 40 gradi. A tal
proposito, è in fase di even-
tuale omologazione e valida-
zione da parte della WMO –
World Meteorological
Organisation - il dato termo-
metrico rilevato nell’imme-
diato entroterra di Siracusa –
48,8°C - che rappresenterebbe
di fatto il record europeo. Nel
nostro Paese, dall’inizio del-
l’anno, sono bruciati circa
110.000 ettari di terreno,
un'area grande quanto 145
mila campi da calcio: il qua-
druplo rispetto ai 28.479 ettari
arsi, in media, ogni anno dal
2008 al 2020. Finora nella
Penisola sono scoppiati oltre
400 incendi di grandi dimen-
sioni (oltre i 30 ettari), contro
una media di 224 nel periodo
2008-2020. A dare i numeri è
l'European forest fire infor-
mation system (Effis) della
Commissione europea: rivela
che l’Ue sta bruciando a un
ritmo doppio rispetto agli
anni scorsi e che Grecia ed
Italia comandano questa
drammatica classifica. Senza
ricordare lo straziante bilan-
cio degli animali selvatici che
hanno perso la vita: circa
2.000.000”. Lo ha dichiarato
Massimiliano Fazzini,
Coordinatore del Team sul
Rischio Cambiamento
Climatico della Società
Italiana di Geologia
Ambientale (SIGEA), climato-
logo e docente dell’Università
di Chieti, commentando
quanto sta accadendo in que-
ste ore in Sicilia ed in Calabria
“Tante, troppe sono le varia-
bili ambientali che concorro-

no allo sviluppo dei numero-
sissimi roghi - dalla cattiva
gestione dei campi alla decisa
secchezza del sottobosco, dal-
l’inizialmente innocuo incen-
dio provocato dalle sterpaglie
alla semplice sigaretta gettata
dal finestrino per finire, primi
per importanza, ai gesti delit-
tuosi di piromani ed incendia-
ri. Ma, tornando alle condizio-
ni meteorologiche, quali sono
i fattori che più incidono sullo
sviluppo dei roghi?
Evidentemente, la relazione
statistica più significativa è
quella con le temperature; il
coefficiente di correlazione tra
temperature dell’aria maggio-
ri di 35°C e lo sviluppo del
fuoco è prossima a 0.8 su una
forbice che va da 0 a 1 ma
anche bassi tenori di umidita
relativa – meglio se inferiori al
30% concorrono notevolmen-
te allo sviluppo della fenome-
nologia. Poi c’è il vento, dai

più erroneamente individuato
come il principale responsabi-
le – ha continuato Fazzini - ma
che ricopre il ruolo di finaliz-
zatore del processo fisico, in
quanto esso, specialmente se
caldo e seco ed avente veloci-
ta superiore ai 30 km/h favo-
risce poi in maniera esponen-
ziale l’estensione areale dei
roghi In tutto ciò il più grande
dei problemi, per lo meno in
questo periodo risulta essere
la sciita stagionale – in realtà
temporalmente estesa a circa
due anni sul versante adriati-
co della penisola - che sta
sconvolgendo gli equilibri
“idrologici” nelle terre emer-
se. Quando il fuoco trova
essenze arbustive o terreno
particolarmente secco, ha vita
facile nella sua propagazione
e ciò purtroppo accadrà sem-
pre più frequentemente negli
anni avvenire perché l’eviden-
za della spiccata irregolarità

delle precipitazioni – con
brevi periodi estremamente
piovosi alternati a lunghi
periodi siccitosi – è figlio indi-
scutibilmente del cambiamen-
to climatico in atto”.

Incendi, Usa: continua
a bruciare l’Ovest, in fiamme

le città rurali del Montana 
Non si fermano i roghi che
stanno devastando il versante
Ovest degli Stati Uniti: un
rogo è divampato questa notte
nelle città rurali del Montana
sud-orientale, mentre il clima
caldo e secco sta favorendo il
propagarsi di altri incendi in
12 Stati. Lo riferiscono i media
locali. 
Il rogo divampato in
Montana, chiamato “Richard
Spring Fire”, sta minacciando
la riserva indiana Cheyenne e
varie migliaia di persone
hanno ricevuto l’avviso di
essere pronte ad un’evacua-

zione. Frattanto, il “Dixie
Fire”, divampato il 13 luglio
scorso in California, dopo
aver incenerito 2000 chilome-
tri quadrati di terreno, dopo
aver semidistrutto la città di
Greenville e dopo aver raso al
suolo 550 case, si sta avvici-
nando a decine di piccoli cen-
tri abitati della Sierra Nevada
settentrionale. 

Incendi, Grecia: in 14 giorni
inceneriti 100mila ettari

di foreste e terreni agricoli 
Più di 100mila ettari di foreste
e terreni agricoli sono stati

inceneriti, in Grecia, dagli
incendi che stanno imperver-
sando da 14 giorni.
E’ quanto risulta dall’aggior-
namento del Sistema europeo
di informazione sugli incendi
boschivi. A subire gli effetti
più gravi è l’isola di Evia, la
cui superficie è andata a fuoco
per più della metà. Al
momento, commenta Mark
Parrington, scienziato del ser-
vizio europeo Copernicus -
che monitora il cambiamento
climatico - “gli incendi sono
ancora distruttivi e hanno un
raro livello di intensità”. 

laVocesabato 14 agosto 20214 • Primo Piano

Il commento del Coordinatore del Team sul Rischio Cambiamento
Climatico della Società Italiana di Geologia Ambientale (SIGEA)
Caldo, Fazzini: “Bruciati dall’inizio
dell’anno 110.000 ettari di terreno”

Sicilia, Favignana (Tp): archeologia subacquea,
nuovo rostro individuato nel mare di Levanzo 
Un nuovo rostro è stato individuato
nelle scorse ore nei fondali di
Levanzo. A rilevarlo sono stati gli
esperti della missione americana
della RPM Nautical Foundation, con
la supervisione della Soprintendenza
del Mare della Regione Siciliana
diretta da Valeria Li Vigni e rappre-
sentata a bordo della nave oceano-
grafica Hercules da Ferdinando
Maurici, e in collaborazione con
l'Università di Malta. Il rostro quasi
certamente è relativo a una nave
impegnata nella “Battaglia delle
Egadi” fra Romani e Cartaginesi, con
cui si concluse la Prima Guerra
Punica, perché è stato scoperto in un
tratto di mare che già in passato
aveva visto analoghi rinvenimenti.

Continua, dunque, a dare frutti il
progetto ideato e avviato anni fa da
Sebastiano Tusa, che è proseguito
recentemente con nuovo slancio.
Alcune lettere visibili grazie al robot
sottomarino fanno pensare che il
rostro sia romano: giace a 80 metri e
la Soprintendenza del Mare pensa di
recuperarlo in un prossimo futuro.
“Un altro ritrovamento di straordi-
naria importanza – sottolinea l’asses-
sore dei Beni Culturali e dell’Identità
Siciliana, Alberto Samonà – perché il
mare delle Egadi continua a restituir-
ci preziose testimonianze del passa-
to, utili a ricostruire alcune vicende
storiche, come la celebre battaglia del
10 marzo del 241 a.C. tra la flotta
romana e quella cartaginese. Questa

ennesima scoperta, inoltre, dimostra
come l’azione della Soprintendenza
del Mare prosegua incessante con un
lavoro di ricerca costante e fruttuoso.
La primavera dell’archeologia in
Sicilia continua, anche grazie a sco-
perte come questa, frutto di una pro-
ficua collaborazione con una fonda-
zione americana e con l’Università di
Malta”. “È stato individuato il venti-
quattresimo rostro nel mare delle
Egadi in questa fortunata campagna
del 2021. Che la campagna di ritrova-
mento fosse così ricca – evidenzia la
Soprintendente del Mare Valeria Li
Vigni – lo avevamo preannunciato a
fine 2020 a seguito dei 40 target regi-
strati, ma le aspettative sono state
superate con il ritrovamento, nell’ar-

co di pochi giorni, di un relitto di
nave romana con il suo carico di
anfore e di questo rostro, sul quale
sono state identificate le lettere L F Q
P e che appare in buone condizioni.
La corretta applicazione del metodo
scientifico, un percorso che ha
sapientemente indicato Sebastiano
Tusa, e gli esiti dell’uso di una tecno-
logia sempre più avanzata e dell’uti-
lizzo di strumentazioni all’avanguar-
dia, hanno portato risultati eccellenti,
grazie alle collaborazioni ormai da
tempo avviate e che proseguono con
la RPM Foundation e con
l’Università di Malta. Sull’Hercules,
al momento del ritrovamento erano
presenti Ferdinando Maurici e James
Gold”. 

L’Autorità Garante della Concorrenza e del
Mercato ha comminato una sanzione di 1
milione di euro – ridotta a causa delle perdite
economiche registrate nel 2020 – nei confronti
di Trenitalia Spa, la principale impresa ferro-
viaria nazionale, attiva nel trasporto passegge-
ri ad alta velocità. Lo comunica una nota.
Secondo quanto emerso da rilevazioni d’uffi-
cio e da accertamenti ispettivi, si sono verifica-
te alcune criticità alla stazione di Roma
Termini per gli spostamenti dei pendolari che
usufruiscono dell’abbonamento ai treni ad alta
velocità: numerosi passeggeri non erano riu-
sciti ad accedere ai treni della linea Roma-
Napoli/Caserta, nonostante i posti non fossero
occupati e/o riservati per il posizionamento ‘a
scacchiera’. I disagi per i passeggeri pendolari
si sono ripetuti tra gennaio e l’inizio di febbra-

io 2021. Secondo l’Autorità, il comportamento
di Trenitalia Spa, che non ha gestito e pro-
grammato in modo adeguato la propria offer-
ta in una delle tratte più interessate dal traffico
pendolare, quale la Roma-Napoli/Caserta,
alla ripresa delle attività lavorative dopo la
pausa di fine anno, integra una pratica com-
merciale scorretta in violazione dell’articolo 20
del Codice del Consumo. Si tratta di una prati-
ca che è contraria alla diligenza professionale e
che è idonea a falsare in misura apprezzabile il
comportamento economico del consumatore.
In una nota, Trenitalia fa sapere che “prende
atto della decisione pubblicata dall’Agcm, con-
fermando comunque di aver adottato tutte le
misure necessarie a soddisfare correttamente
le esigenze della clientela pendolare, tenuto
conto delle restrizioni dovute alla pandemia”.

In particolare, secondo l’Agcm, Trenitalia non
ha predisposto una capacità di trasporto ade-
guata a soddisfare la domanda dei pendolari,
cui aveva venduto un abbonamento, e non ha
fornito altre misure informative o inerenti al
sistema di prenotazione per offrire un adegua-
to servizio di trasporto a tale specifica catego-
ria di viaggiatori e limitare quindi i prevedibi-
li disagi, nonostante disponesse di tutti i dati
per valutare la domanda di spostamenti da
parte della clientela pendolare. Sulla base del-
l’attività istruttoria svolta, e anche del parere
reso dall’Autorità di regolazione dei trasporti,
non sono emersi invece elementi sufficienti ad
accertare una pratica commerciale scorretta
nella predisposizione e nell’adeguamento
della capacità di trasporto durante il periodo a
ridosso delle festività di fine 2020. 

Dall’Autorità Garante per la Concorrenza e del Mercato
ha comunicato una sanzione da 1mln di euro per Trenitalia
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Vasto incendio ieri sera nella periferia nord di Tivoli. Le
fiamme hanno interessato la Riserva Naturale Monte Catillo
in cui sono stati impegnati diversi mezzi aerei. Le fiamme
sono arrivate a ridosso del centro abitato. I vigili del fuoco,
intervenuti sul posto, hanno subito evacuato tre palazzine
con 25 famiglie e la Comunità Don Bosco dove erano pre-
senti 30 persone di cui 10 minori.
Durante le operazioni di assistenza, le fiamme hanno colpi-
to un deposito di circa 70mq utilizzato come magazzino. Per

fortuna nessuna persona è rimasta coinvolta. Le squadre dei
vigili del fuoco intervenute, stanno continuano con le ope-
razioni di salvaguardia e messa in sicurezza delle abitazio-
ni. L’incendio si è sviluppato su due fronti: uno verso
Marcellina, l’altro a San Polo.
Presenti sul posto 5 Aps, 3 autobotti, personale dei vigili del
fuoco Dos (direzione operazioni di spegnimento) per la
gestione dei mezzi aerei, protezione civile, carabinieri,
Polizia locale.

L’incendio si è sviluppato su due fronti: uno verso Marcellina l’altro a San Polo

Vasto incendio nella Riserva Naturale
Monte Catillo a Tivoli: evacuati tre palazzi

Ormai dal 6 agosto il Green Pass
è obbligatorio per entrare in loca-
li pubblici, cinema, teatri, risto-
ranti. Praticamente ovunque,
anche con pesanti ripercussioni
sull’economia per le disdette di
hotel e locali, ma non lo è per la
Festa dell’Unità. Ebbene sì, perché per il Partito Democratico, gran-
de fautore di “diritti” e promotore del DDL Zan, non c’è attualmen-
te l’obbligo del Green Pass all’entrata della Festa dell’Unità e solo
in caso di controlli, se un partecipante venga trovato non munito di
Green pass, sarà solo quest’ultimo ad essere sanzionato e non l’or-
ganizzatore del Festival, contrariamente alle regole per le infra-
strutture turistiche dove viene multato anche il gestore. “Una
incoerenza mostruosa - hanno dichiarato Toni Brandi e Jacopo
Coghe, presidente e vicepresidente di Pro Vita & Famiglia - perché
si vogliono obbligare gli studenti, anche minori, e presto anche
quelli sotto i 12 anni, ad avere il green pass per entrare a scuola, ma
lo stesso non vale per i fautori del ddl Zan, che recentemente si
sono espressi contro il green pass per quanto riguarda le persone
transgeder, siccome il documento lederebbe la loro privacy”.
“L’ennesimo esempio - hanno proseguito Brandi e Coghe - di come
la legge valga a giorni alterni e solo quando fa comodo al nostro
governo dittatoriale. Si vuole proteggere la privacy delle persone
transgender però poi non si protegge la salute di chi partecipa alla
Festa dell’Unità né dei bambini”. “Questo atteggiamento - hanno
concluso - è la prova lampante della dittatura del pensiero unico
che si vuole imporre, anche sulla libertà di circolare, entrare nei
locali pubblici o partecipare ad eventi pubblici”.

Green Pass ovunque
ma non alla
Festa dell’Unità
Pro Vita & Famiglia: “I fautori
del ddl Zan sono immuni a tutto,
anche alle regole”

La Giunta regionale ha approvato la DGR che
definisce la programmazione delle risorse del
Fondo nazionale per il sistema integrato dei ser-
vizi di educazione e istruzione dalla nascita sino
ai sei anni, spettante alla Regione Lazio per l’an-
no 2021, per un complessivo pari a 24.519.399,38
milioni di euro. A darne notizia è l’Assessore alle
Politiche Sociali, Welfare, Beni Comuni e ASP
Alessandra Troncarelli. “Con queste disponibili-
tà – commenta l’assessore – puntiamo a consoli-
dare la rete dei servizi educativi per l’infanzia, a
titolarità pubblica e privata convenzionata, sup-
portando i Comuni, per gli anni educativi
2021/2022 e 2022/2023, per la parte di spesa da
loro sostenuta nella gestione delle strutture. In
questo modo ribadiamo il nostro impegno accan-
to alle famiglie del Lazio, favorendo l’abbatti-
mento delle rette per assicurare ai più piccoli per-
corsi di formazione di qualità, volti anche alla
socializzazione e all’inclusione, e aiutiamo i geni-

tori a mantenere i propri impegni quotidiani
lavorativi e personali, favorendo la conciliazione
dei tempi vita-lavoro”. “Inoltre, promuoviamo –
aggiunge l’assessore – la formazione continua

per il personale educativo degli asili nido pubbli-
ci e privati convenzionati, prevedendo, ove pos-
sibile, anche il coinvolgimento degli insegnanti
delle scuole dell’infanzia pubbliche e private

parificate, in un’ottica di integrazione e continui-
tà educativa 0-6. I bambini e le bambine saranno
così destinatari di percorsi didattici e relazionali
sempre aggiornati e al passo con i tempi”.
“Incentiviamo anche un processo virtuoso di
riqualificazione sia degli edifici di proprietà pub-
blica destinati ai servizi di scuola dell’infanzia e
asili nido sia degli stabili di proprietà pubblica,
già esistenti e sottoutilizzati, per costituire poli
per l’infanzia.Tutte misure concrete e immediate
per rispondere alle esigenze delle famiglie e per
porre al centro della nostra attenzione le nuove
generazioni”. Le suddette risorse saranno riparti-
te tra tutti i Comuni del Lazio che, avendo fatto
domanda ai sensi della ex L.R. n.59/1980 secon-
do i criteri della DGR n.327/2016, sono stati
ammessi al contributo. Il Miur provvederà ad
erogare direttamente ai Comuni i contributi spet-
tanti. La presente deliberazione sarà pubblicata
sul Bollettino Ufficiale della Regione Lazio.

Dalla Regione Lazio 24 mln di euro per i servizi educativi per l’infanzia

“Non si ferma l'impegno della Regione
per la promozione e valorizzazione del
territorio laziale. È stata pubblicata la
graduatoria relativa all’Avviso pubbli-
co per il sostegno a iniziative culturali
di interesse regionale in programma tra
il 15 giugno e il 15 novembre 2021. Con
1 milione di euro, è stato possibile
ammettere a finanziamento 71 progetti
su tutto il territorio laziale. Siamo al
lavoro, inoltre, per finanziare gli ulte-
riori 11 progetti risultati ammissibili ma
non finanziabili con le risorse attual-
mente a disposizione”, così ha annun-
ciato in una nota il Presidente della
Regione Lazio, Nicola Zingaretti. Con

questo Avviso, la Regione ha stanziato
a favore degli enti privati 1 milione di
euro per la realizzazione di iniziative
volte alla promozione e valorizzazione
del territorio regionale. I contributi
oggetto dell’Avviso sono finalizzati al

finanziamento di eventi culturali da
svolgersi sul territorio regionale (o, in
via eccezionale, in altro territorio pur-
ché rivolti alla promozione del Lazio)
nei seguenti ambiti: valorizzazione dei
beni artistici e storici anche mediante
digitalizzazione e riproduzione di
documenti esistenti; mostre e visite isti-
tuzionali di particolare rilevanza pub-
blica; rassegne teatrali, musicali, cine-
matografiche, pittoriche, scultoree e
librarie. Ogni progetto sarà finanziato
in misura non superiore all’80% del
costo complessivo dell’iniziativa e,
comunque, per un importo non supe-
riore ai 20 mila euro.

Cultura, per 71 eventi di valorizzazione
del patrimonio regionale in arrivo 1 mln

Si era reso irreperibile alle Autorità da
novembre 2020 l’uomo rintracciato ad
Ardea ed arrestato dalla Polizia di
Stato. Sono stati gli investigatori del
commissariato Tuscolano, diretto da
Fiorella Bosco, grazie ad una laboriosa
ed accurata indagine, a catturare I.C,
60enne romano. I poliziotti hanno sco-
perto che il latitante, per autofinanziar-
si, effettuava operazioni di compraven-
dita on line di automezzi. Ulteriori

accertamenti li hanno poi portati sulle
sue tracce fino a scovarne l’abitazione
ad Ardea, in un complesso residenziale
protetto all’ingresso da vigilanza pri-
vata. Dopo giorni di appostamenti gli
agenti, approfittando di una porta
lasciata aperta, sono riusciti ad acciuf-
fare l’uomo mentre faceva lavori di
manutenzione in piscina. Arrestato,
I.C., destinatario di ordine di carcera-
zione emesso il 15.11.2020 dalla

Procura Generale presso la Corte
d’Appello di Roma, Ufficio Esecuzioni
Penali, è stato portato nel carcere di
Rebibbia dove dovrà scontare una pena
di 5 anni, 1 mese e 8 giorni.

Il 60enne romano, è stato “beccato” dopo
un’accurata indagine della Polizia di Stato
Latitante da novembre
scorso rintracciato e arrestato
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Oggi 14 agosto,  Sergio Caputo
sale sul palco di Ferragostia
Antica 2021 , nella cornice del
Borgo di Ostia Antica, in trio
conFabiola Torresi  al
basso/cori e  Alessandro
Marzi  alla batteria, per un
concerto che vede protagoni-
sta quel repertorio che ha reso
il musicista italiano uno dei
più originali dei nostri tempi:
un appuntamento dalle sono-
rità jazzistiche e latine con
quel mix di pop, jazz e poesia
che da sempre contraddistin-
gue l'autore. Sergio Caputo ha
sviluppato un inconfondibile
stile musicale e letterario che è
solo suo, abbinando la canzo-
ne italiana al jazz, con testi
ispirati alla poesia moderna.
La sua musica è un pop-jazz
che spesso spazia nel latino e
con un uso innovativo del lin-
guaggio. I temi predominanti
sono il quotidiano, l'amore, e
le nevrosi metropolitane. Nel
1983 esce il suo primo album
“Un sabato italiano” che lo
porta subito al successo ed è
tutt'ora un classico. A “Un
sabato italiano” seguono 12
album e varie compilation, tre
partecipazioni al Festival di
Sanremo e collaborazioni

eccellenti con personaggi
come Dizzy Gillespie, Tony
Scott, Mel Collins (King
Crimson), Tony Bowers
(Simply Red), Enrico Rava,
Roberto Gatto , Flavio Boltro,
Danilo Rea e molti altri. Col
nuovo millennio si trasferisce
in California, dove vive e lavo-
ra per 12 anni a contatto con le
sue radici musicali e facendosi
conoscere come chitarrista
“Smooth Jazz”. Dopo 12
appuntamenti per 6 giorni di
spettacolo, tra teatro di figura,
arte urbana, circo contempora-
neo e tamburi itineranti, gio-
colieri ed acrobati, ma anche

grande musica, teatro classico
e visite teatralizzate
Ferragosto Antica chiude il 15
agosto con un doppio appun-
tamento con la danza e il tea-
tro. Ad aprire la serata è la
Compagnia Sosta Palmizi con
la performance site specific
“Gratiae, la postura del
cuore”, un inedito e corporeo
dialogo con gli spazi del borgo
di Ostia Antica. A seguire,
l'omaggio a Pablo Picasso di
TAM Teatro Musica e il suo
Picablo, Spettacolo vincitore
dell'Honor Award John
Dorman 2011 per artisti stra-
nieri dalla sezione polacca di

ASSITEJ – International
Association of Theatre for
Children and Young People e
del Grand Prix XIX Festival
Internazionale dei Teatri di
Figura Incontri città di Torun
(Polonia). A 140 anni dalla
nascita di Pablo Picasso,
Ferrostia chiude così la sua
quinta edizione portando al
grande pubblico un omaggio
al pittore e scultore spagnolo-
che si è lasciato ispirare dalla
classicità di Roma e dei suoi
territori, che hanno cambiato
per sempre la sua vita artistica
e privata. Ostia e l'Italia riab-
bracciano il pittore oltre un
secolo dopo il suo viaggio in
Italia, in un'occasione per
valorizzarlo e valorizzarsi, con
uno spettacolo nella serata
conclusiva di Ferragosto.
Ferragosto Antica è ideata
d a l l ' A s s o c i a z i o n e
Affabulazione. Il progetto,
presentato da Roma Culture, è
vincitore dell'avviso pubblico
Estate Romana 2020-2021-2022
curato dal Dipartimento
Attività Culturali ed è realiz-
zato in collaborazione con
SIAE . Ingresso gratuito, info e
prenotazioni su eventbrite e
www.affabulazione.net

Prosegue il Ferragostia Antica 2021
Stasera 14 agosto Sergio Caputo in concerto al Borgo di Ostia Antica

Il Lazio, una regione
ricca di meraviglie
naturali, ospita 100
aree naturali protet-
te, circa il 13,5% del
territorio terrestre
regionale. La vetrina
Made in Italy di
Amazon.it espone
dispositivi studiati
per ritrovare l’equi-
librio tra mente e
corpo, tra questi
anche il braccialetto
Quantares Life dell’azienda laziale Quantares. Enrica Mannari,
designer, artista e divulgatrice emozionale, con un’illustrazione
e una frase d’ispirazione - Connettiti con te stess*– racconta
quanto sia importante ritrovare il giusto equilibrio fra mente e
corpo, anche grazie all’aiuto della tecnologia. Uno dei luoghi ita-
liani dove è possibile rigenerarsi grazie alla bellezza del paesag-
gio, la quiete e la pace che vi regnano, è sicuramente la natura
laziale. L’illustrazione è inclusa nel Look book Amazon Summer
Colors da colorare, immaginato e realizzato insieme ad
Amazon.it per l’estate 2021. L’originale catalogo, pensato per
accendere la creatività e la voglia di vacanza è disponibile per
tutti qui: amazon.it/summer2021. Il Lazio è una regione straor-
dinaria, ospita ben 100 aree naturali protette, pari a circa il 13,5%
del territorio terrestre regionale. Un luogo di relax e di riscoper-
ta della natura per tutta la famiglia. Per coloro che quest’estate
hanno una missione, ovvero rigenerarsi e riconnettersi con il
proprio io interiore, nella vetrina Made in Italy di Amazon.it si
trova un’ampia scelta di accessori tecnologici da non perdere.
Tra questi, anche il Braccialetto Quantares Life - Dispositivo per
il riequilibrio posturale. Un dispositivo medico brevettato, idea-
to per eliminare i dolori articolari, la stanchezza e il lento recu-
pero dopo un'intensa attività fisica. La tecnologia agisce attiva-
mente sul riequilibrio posturale, migliorando la simmetria del-
l’appoggio plantare, riducendo le dismetrie delle creste iliache e
ottimizzando l’occlusione mandibolare. Quantares è una azien-
da laziale che utilizza una tecnologia innovativa. Per l’estate
2021, la vetrina Made in Italy di Amazon.it espone i migliori
dispositivi tecnologici provenienti da aziende italiane, soluzioni
progettate per sentirsi in armonia con se stessi e godersi appie-
no le vacanze. Quest’anno si possono esplorare  le 10 destinazio-
ni italiane del Look Book che hanno ispirato le illustrazioni di
Enrica Mannari, sia fisicamente, sia nella comodità della propria
casa, grazie alla selezione dei prodotti delle diverse vetrine:
Made in Italy, con prodotti a forte identità territoriale, la vetrina
Amazon Launchpad, per un’ampia scelta di prodotti delle
migliori start-up, la vetrina Handmade, in cui sono disponibili le
eccellenze degli artigiani italiani e internazionali, e la vetrina
Climate Pledge Friendly, per aiutare i clienti nelle loro scelte più
sostenibili per l’ambiente. Un universo di possibilità per assapo-
rare territori diversi anche a chilometri di distanza, sostenere le
oltre 14.000 piccole e medie imprese e gli artigiani locali predili-
gendo prodotti etici. Per un’estate senza pensieri - se non quelli
belli - è possibile ricevere tutto ciò di cui si ha bisogno veloce-
mente e nel luogo più comodo: direttamente a casa o in villeg-
giatura, ma anche nei punti di ritiro messi a disposizione da
Amazon.it: sono oltre 10.000 gli Amazon Counter (uffici postali,
librerie Giunti al Punto, bar, edicole, tabaccai e altri punti vendi-
ta) e gli Amazon Locker in tutta Italia dove è possibile far reca-
pitare i propri ordini. I clienti Prime possono usufruire di conse-
gne illimitate senza costi aggiuntivi in 1 giorno su milioni di
prodotti, consegne nel weekend in alcune aree e consegne pro-
grammate.

Amazon presenta
“Amazon Summer
Colors”
La quiete dei paesaggi collinari
del Lazio ispira una delle 10 illustrazioni
di Enrica Mannari per il Look Book
estivo di Amazon.it

La sindaca di Roma Virginia Raggi, ospite di la7 a ‘In Onda’ insie-
me alla giornalista Fiorenza Sarzanini, ribadisce che non se la
sente di fare un appello alla vaccinazione. “Io mi sento di dire che
ciascuno si rivolga al proprio medico e faccia ciò che gli consiglia
il medico. Se trasportiamo il tema della vaccinazione su un piano
politico diventa divisivo”, sostiene la sindaca. Raggi ha fatto il
vaccino? “Io faccio quel che mi dicono i medici. Mi dicono che ho
ancora gli anticorpi alti (dopo aver contratto il covid lo scorso
novembre, ndr) e al momento non devo fare il vaccino. Io non
sono no vax”. Sul Green pass per i dipendenti pubblici, Raggi
spiega: “Lo deciderà il governo, cercando di mediare tra le esigen-
ze sul tavolo”. “Fino a oggi conoscevamo i No Vax. La Sindaca,
ancora per un mese, della nostra amata capitale ha inaugurato la
figura dei “Ni Vax”. Tradotto: non decido su niente come faccio
da 5 anni. E i romani pagano”, ha twittato il presidente della
Regione Nicola Zingaretti.

Raggi ha gli anticorpi alti e non si vaccina.
Zingaretti: “Inaugurata la figura dei Ni vax”





Sabato 14 agosto, nella notte
tipica dell'estate, il festival
propone la serata-evento “Eco
Etruria Sound System” con i
live di  Brusco - accompagnato
dalla band Roots in the sky,
Piotta (nella foto), Metal
Carter, Ice One, Jimmy e poi
Ientu outta Inna Cantina
Sound. A partire dalle ore
21:00 si alterneranno sul palco
i migliori artisti hip hop e reg-
gae della Capitale. Domenica
15 agosto  sarà una giornata
unica e lunga infatti dalle
10.00 alle 01.00 c'è la prima
edizione del Body Funk. Un
festival nel festival che pro-
porrà dj set internazionali tra
funk, soul, disco, house con 20
tra i maggiori esponenti del
genere.  In cartellone: Dave
Lee, Moplen, Young Pulse,
Massimo Berardi, Les Inferno,
De Gama, SoulDynamic,
Flavia Lazzarini, Stefano
FuscoPierluigi Pjay Federici,
Laura Ross, Massimo Etrix,
Luigi Fioravante, Leo Neki,
Fdm, Mattia Pesce. Special
After Show Deep Set By
Davide Ferrario, Edem &
Govan. (Info vai su
www.bodyfunk.it). Lunedi 16
Agosto l'Etruria Eco festival -
in collaborazione con
Ventidieci srl - ospita una
tappa del tour italiano Manu
Chao precedentemente previ-
sta  a Vulci. Con i Mano Negra
inizia a lasciare il segno nel
mondo della musica: canta in
francese, inglese e spagnolo,
fonde culture e stili differenti –
patchanka – che spaziano dal
reggae al rock, dal rap alla
musica iberica. Il successo
mondiale arriva nel 1998 con il
debutto solista,
“Clandestino”, di cui i diritti
umani, la fuga e l’impegno
civile e sociale sono colonne
portanti, mentre le sonorità
sono dominate da ritmi suda-

mericani e africani. Manu
Chao resta una personalità
libera e anticonformista,
un’icona musicale e culturale,
un cittadino del mondo che
ispira più generazioni. I
biglietti acquistati per Vulci
saranno validi per Cerveteri;
eventuali rimborsi si potranno
richiedere al circuito di pre-
vendita dove sono stati acqui-
stati. L'Etruria Eco Festival
quest'anno festeggia il suo
15esimo anniversario a
Campo di Mare (Cerveteri),
nella nuova location del
Lungomare dei Navigatori
Etruschi, location oggetto di
una profonda opera di restyi-
ling. Il festival è fortemente
voluto dall'amministrazione
comunale rappresentata del

Sindaco Alessio Pascucci e
dall'Assessore alla Cultura
Federica Battafarano. EEF, una
delle manifestazioni più attese
e ricche di storia, non solo del
Litorale a Nord di Roma ma di
tutto il centro Italia; ha
ampliato il proprio program-
ma abbracciando l’intero mese
di Agosto. Il festival offre
grandi concerti, rigorosamen-
te a ingresso gratuito e ad oggi
sono tutti esauriti. I flussi d'in-
gresso (a partire dai maggiori
di anni 12) saranno regolati a
seconda delle nuove disposi-
zioni anti-Covid-19 emanate
dall'ultimo decreto legge
nazionale: per accedere
all'area concerti, infatti, è
necessario possedere il Green
Pass accompagnato da un

documento d'identità. Mentre
per i minori di anni 12 è suffi-
ciente l’autocertificazione
(disponibile in download sul
sito ufficiale del Festival) che
regolarmente compilata dovrà
essere consegnata all’ingresso.
Il pubblico potrà vivere l'even-
to in sicurezza in un grande
eco-villaggio con stand di arti-
gianato artistico e spazi ristoro
dove si alterneranno musica e
spettacolo e incontri e dibat-
titi su tematiche ambientali e
sociali, mostre e laboratori
per i più piccoli, esibizioni di
artisti emergenti e indipen-
denti.

Il programma delle
prossime settimane

Giovedi 19 Agosto concerti

di  VASCO BRONDI
Venerdi 20 Agosto concerto
dei  NEGRITA
Sabato 21 Agosto concerti dei
COMA_COSA
Domenica 22 Agosto concer-
to dei  SUBSONICA 
Tutti i concerti inizieranno
alle ore 21.30 con apertura
porte alle ore 19:00
*Inizio ore 20,00 con apertura
porte ore 16,30. 

Presentazioni
dei prossimi concerti

Giovedì  19 agosto  sarà il
turno di  Vasco Brondi , can-
tautore e scrittore, uno dei
più importanti esponenti
della musica indie italiana,
ex leader della band  Le Luci
della Centrale Elettrica .

L'artista (nato a Verona ma
cresciuto a Ferrara) porterà
in scena "Paesaggio dopo la
battaglia", un incontro sug-
gestivo tra musica e parole,
un rivedersi finalmente sul
palco dopo le distanze e la
mancanza di arte e cultura
dal vivo dettati dalla pande-
mia.
Venerdì  20 agosto un altro
gruppo storico del panorama
musicale italiano impreziosi-
rà il cartellone del festival.
Sulla spiaggia di Campo di
Mare, in occasione del
30esimo anno di attività, arri-
vano con una tappa del loro
"Summer Tour 2021" i rocker
toscani  Negrita.
Il giorno seguente, sabato  21
agosto , ci sarà un altro grup-
po fresco di partecipazione al
Festival di Sanremo: i
Coma_Cose.  Il duo musicale
indie pop/rap, formatosi a
Milano nel 2017, in gara nella
storica kermesse con
“Fiamme negli occhi”, classi-
ficatosi al ventesimo posto
ottenendo però un grande
successo di critica e pubblico,
è attualmente impegnato in
tutta Italia con il “Nostalgia
Tour”. 
Domenica  22 agosto  si com-
pleta la quattro giorni di
grandi concerti, protagonisti
i torinesi Subsonica .   Il
gruppo, guidato da Samuel,
sarà sul palco dell' Etruria
Eco Festival per festeggiare i
suoi primi 25anni di carriera.
Un quarto di secolo costella-
to di successi e da una bache-
ca ricca di riconoscimenti, tra
cui il Premio Amnesty Italia,
l’MTV Europe Music Award,
il Premio Italiano della
Musica, l’Italian Music
Awards, il Premio Grinzane
Cavour, il TRL Award ed
una partecipazione al
Festival di Sanremo del 2000.

Etruria Eco Festival 2021
Music Art Village 100% Eco
Sul Lungomare dei Navigatori Etruschi di Campo di Mare un lungo
ferragosto con tre giorni di grande musica Hip Hop, Rap e Reggae,
Dj set internazionali di House music e l'ospite d'eccezione Manu Chao

Campo di Mare Teatro Festival è il sogno
di portare il teatro contemporaneo a
Cerenova. Un sogno coraggioso che
diventa realtà nell’anno più difficile di
sempre ma allo stesso tempo il più impor-
tante. Il 17 agosto 2021 alle ore 20.00 sul
palco del Lungomare dei Navigatori
Etruschi vedrà per la prima volta la luce, in
una kermesse di grandi eventi, organizza-
ti dal comune sul nuovo Lungomare di
Cerenova. “ L’idea è nata in modo inaspet-
tato – ricorda Odette Piscitelli Leoni, diret-
trice artistica di Campo di Mare Teatro
Festival – era gennaio di due anni fa, men-
tre facevo una spesa fortuita alle 9 di sera e
parlavo al telefono con una mia amica:
potremmo fare un festival di teatro con-
temporaneo a Cerenova… ”. Da lì a poco
la partecipazione al bando della regione
Lazio che stanziava Fondi per la creazione
d’impresa. Poi la battuta d’arresto con
l’improvviso lockdown e le varie restrizio-
ni legate alla pandemia. I tempi si sono

dilatati, i teatri chiusi, poi però la situazio-
ne è via via migliorata, e quest’anno, final-
mente, si parte. La serata sarà un melting
pot caleidoscopio di emozioni, di racconti
visionari al confine tra il surreale ed il
paradosso , momenti di struggente nostal-
gia e delicata introspezione , suggestioni
musicali , canzoni, performance. Si partirà
alle 20.00 con “Cuoro pop – up” di e con
Gioia Salvatori (attrice e autrice romana,
creatrice del blog Cuoro). Lo spettacolo
nasce dal tentativo di raccontare, attraver-
so i toni della satira di costume, alcune
riflessioni sconnesse e i paradossi della
quotidianità che costellano le vite di ognu-
no. Dall’incontro tra il blog e il teatro
nascono una serie di spettacoli, che vanno
incontro alla vocazione del blog Cuoro di
essere un contenitore che possa veicolare
canzoni, favole, vecchi archetipi, poesie.
Alle 21.00 andrà in scena “ C’era una
nuova” Di e con Odette P. Leoni Gianluca
Enria con il contributo di Emanuele

Caputo Curandero e la sua band. Lo spet-
tacolo nasce dall’idea di raccontare
Cerenova, luogo dove l’autrice, Odette
Piscitelli Leoni, ha trascorso l’infanzia e
l’adolescenza. La rievocazione si trasforma
in una ricerca del tempo perduto, in un
racconto surreale dai toni tragicomici, in
cui si susseguono personaggi bislacchi che
accompagnano la protagonista nel suo
viaggio tra le stagioni della vita. In chiusu-
ra alle ore 22.30 andrà in scena “ Inviloop”
di e con Daniele Parisi. Lo spettacolo è
incentrato sulla vita di un uomo, che sotto
la morsa stringente del tempo, esita
davanti al portone di un palazzo ed ecco
che si spalanca scenicamente il suo imma-
ginario: vicende e personaggi spuntano
fuori come cellule impazzite. L’uomo,
appare avvolto in scenari grotteschi, dai
quali non riesce ad uscire, intrappolato nel
paradosso contemporaneo di rapporti
interpersonali che non si evolvono e resta-
no quasi sempre in un circuito chiuso.

Teatro, musica, divertimento è la formula della prima edizione della manifestazione
in programma il 17 agosto sul Lungomare dei Navigatori Etruschi

Campo di Mare Teatro Festival:
una luce sulle arti contemporanee
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Il depuratore sistemato in danno alla società che se ne
sarebbe dovuta occupare, la linea demaniale che restitui-
sce la spiaggia «ai cittadini», i pali della nuova illumina-
zione pubblica che finalmente rendono la frazione un po’
più sicura anche la notte.
Un fiume in piena il sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci
che ieri sera nell’area dove si svolge l’Etruria Eco Festival,
nel lungomare dei Navigatori Etruschi finalmente di pro-
prietà dell’amministrazione comunale e appena restaura-
to, ha illustrato la variante speciale su Campo di Mare che
andrà a sanare la situazione di molti privati e darà la pos-
sibilità al Comune di Cerveteri di vantare nei confronti di
Ostilia, proprietaria dei terreni, gli standard urbanistici
fino ad oggi non concessi.
Ma il primo cittadino non si è solo soffermato agli aspetti
tecnici che consentiranno, finalmente, ai proprietari delle
abitazioni che insistono a Campo di Mare, di poter condo-
nare le proprie abitazioni, mettendosi finalmente in rego-
la; ma anche le opere prossime a essere realizzate sulla
spiaggia, al di là del fosso.
«Abbiamo pensato di realizzare l’area kitesurf, delle
spiagge libere con servizi, un’area per i surfisti, una dog
beach e una spiaggia per i naturisti», anche se per que-
st’ultima andrà rivista la posizione. Il punto, infatti, dove
dovrebbe sorgere è praticamente quasi a confine con la
base militare di Furbara.
L’idea dunque di una spiaggia per naturisti vicino alla
base non è delle migliori e così Pascucci ha annunciato che
si è già a lavoro per individuare un nuovo luogo dove
spostarla.
Per raggiungere la nuova area è in programma la realizza-
zione di un ponte sul fosso Zambra.
«Quando lo realizzeremo - ha detto Pascucci - metteremo
a bando le licenze per le spiagge libere con servizi».

Le novità per
Campo di Mare:
dalla valorizzazione
della frazione alla
variante speciale

di Alberto Sava

Il depuratore sistemato in danno alla
società che se ne sarebbe dovuta occupa-
re, la linea demaniale che restituisce la
spiaggia ai cittadini, i pali della nuova
illuminazione pubblica che rendono la
frazione un po’ più sicura anche la notte.
Questi alcuni passaggi dell’intervento del
sindaco a Campo di Mare dove ha illu-
strato la variante speciale al Prg, scelta
politica per tentare di superare gli abusi
dell’edilizia nelle aree fronte mare. La
variante speciale al Prg è stata dibattuta
nel corso dell’ultimo consiglio al
Granarone, passata con il voto della mag-
gioranza, l’astensione dei consiglieri di
minoranza Annalisa Belardinelli (FdI),
Luca Piegentili (Lega), Alessandro
Magnani (civico) ed il voto contrario di
Salvatore Orsomando (Forza Italia) ed
Aldo De Angelis (civico). Ora l’atto adot-
tato dovrà ottenere autorizzazioni sovra-
comunali e superare l’incognita della pre-
giudiziale presentata da Orsomando e De
Angelis: quindi nulla è ancora definitivo.
La scelta voluta dal sindaco, titolare della
delega all’urbanistica, dovrebbe    andare
a sanare la situazione di molti privati e
dovrebbe dare la possibilità al Comune di
Cerveteri di rivendicare nei confronti di
Ostilia, proprietaria dei terreni, gli stan-
dard urbanistici fino ad oggi non conces-
si. Nel suo intervento il sindaco ha spie-
gato che la Variante mira a permettere a
proprietari di case di ottenere il sospirato
condono. I cittadini che aspettano il con-
dono sono molti e per frenare facili entu-
siasmi e opportuno spiegare che la ai
sensi della legge n. 28 la Variante Speciale
è stata adottata e non approvata. Cosa
accadrà, tecnicamente, d’ora in poi ci
viene Illustrato dal consigliere Lamberto
Ramazzotti: “Spetta all’Amministrazione
decidere quado avviare il lungo ed artico-
lato iter che dovrà seguire l’atto:
Pubblicazioni (30 giorni); Osservazioni
(30 giorni); Presa d’atto delle
Osservazioni in Commissione
Urbanistica prima e Consiglio comunale

poi. A questo punto la Variante Speciale
approderà al Comitato Tecnico della
Regione Lazio che potrà accogliere o boc-
ciare le osservazioni; poi l’atto tornerà di
nuovo al Comune per eventuali integra-
zioni ed infine ancora alla Regione Lanio
per il varo definitivo della Delibera di
Giunta Regionale, che solo a questo punto
si potrà considerare definitivamente
approvata e con la forza di rilasciare i
Condoni a quei proprietari che per legge
ne hanno diritto: quindi, condoni si ma
non per tutti”. Ma il primo cittadino non
si è solo soffermato agli aspetti tecnici che
dovrebbero consentire ai proprietari delle
abitazioni che insistono a Campo di Mare,
di poter condonare le proprie case, met-
tendosi finalmente in regola; ma anche le
opere da fare sull’arenile, al di là del
fosso. «Abbiamo pensato di realizzare
l’area kite-surf, delle spiagge libere con
servizi, un’area per i surfisti, un’area dog-
beach e una spiaggia per i naturisti»,
anche se per quest’ultima andrà rivista la
posizione. Il punto, infatti, dove dovrebbe
sorgere è praticamente quasi a confine
con la base militare di Furbara. L’idea di
una spiaggia per naturisti vicino alla base
non è delle migliori e dovrà essere ricollo-
cata. Per raggiungere la nuova area è in
programma la realizzazione di un ponte
sul fosso Zambra. «Quando lo realizzere-
mo -ha detto Pascucci -metteremo a
bando le licenze per le spiagge libere con
servizi». Questo il piano presentato, che
se fosse realizzato andrebbe colmare ritar-
di ed incrostazioni vecchie di oltre 60 a
Campo di Mare, dove ancora si respira
l’atmosfera del famoso boom economico
anni ’60, promesso e mai visto. A
Cerveteri la questione Ostilia tiene banco
dai lontani tempi della Rumianca e ad
ogni elezione Campo di Mare è sempre in
cima ai tutti i programmi elettorali. Il sin-
daco uscente ha governato a Cerveteri per
due mandati, dieci lunghi anni, e guar-
dandoci alle spalle fatichiamo a vedere
qualcosa di concretamente fatto, oltre
l’ordinaria amministrazione. Dopo due
mandati ininterrotti, questa volta

Pascucci farà veramente qualcosa che non
era mai stato fatto prima? Ma neanche lui
lo ha mai fatto! Il consigliere civico
Alessandro Magnani, presente alla confe-
renza di Campo di Mare ha dichiarato: “Il
Sindaco sé è prodotto in una delle sue
solite performance dialettiche in cui il
microfono costituisce una sorta di protesi
per le sue esibizioni. Ha detto tante ine-
sattezze e come al solito ha fatto di tutta
l’erba un fascio: “Le opposizioni hanno
votato tutte contro, ha dichiarato
Pascucci”. “Non è vero, ci sono state
astensioni e voti contrari, tutti tecnica-
mente spiegati e motivati” afferma
Magnani, il quale spiega: Sul piano politi-
co è giusto impegnarsi per risolvere i pro-
blemi di Campo di Mare. Sul piano tecni-
co, pur concordando con la necessità di
risolvere i nuclei abusivi a Campo di
Mare, mi sono astenuto per i dubbi sullo
strumento urbanistico scelto
dall’Amministrazione per affrontare il
nodo degli abusi.  Si è voluto utilizzare
uno strumento urbanistico che a Roma è
servito per sanare gli abusi nelle borgate,
ma Campo di Mare è una lottizzazione o
sbaglio? Nel corso del suo intervento
Pasucci ha parlato del Pua, altro punto in
chiaro scuro. In consiglio comunale ha
chiesto: “Sul Piano dell’utilizzo degli are-
nili: gli stabilimento balneari che fine
faranno, visto che non sono più sul suolo
Ostilia, ma su aree demaniali? Nessuna
risposta del sindaco in consiglio e silenzio
assoluto di Pascucci, su questo punto,
giovedì sera a Campo di Mare”, conclude
Alessandro Magnani.

Campo di Mare: il sindaco ha illustrato ai cittadini
la Variante Speciale al Prg e lo sviluppo della frazione
Dieci anni dopo: Alessio Pascucci
ha presentato quel che non è
mai stato fatto, soprattutto da lui!
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“Vero e proprio bagno di folla ieri sera a
Marina di Cerveteri e a Santa Marinella.
Tantissime persone in fila per firmare il
modulo per richiedere di abrogare parzial-
mente l’articolo 579 del codice penale e
consentire, come è giusto che sia, l’eutana-
sia legale. L’arrivo del condottiero storico
di questa battaglia di civiltà ha acceso la
passione di tantissimi cittadini che hanno
sfidato le temperature infernali pur di dare il loro contributo.
Personalmente ho raccolto firme in tantissime occasioni e per tantissi-
mi altri referendum. Mai come questa volta, però, ho visto le persone
convinte di voler dare il proprio contributo. Non c’è bisogno di spen-
dere tante parole: tutti vogliono firmare e lo fanno coinvolgendo anche
le proprie conoscenze. La gente vuole questa riforma! I cittadini
vogliono vedersi riconoscere un diritto importantissimo. Ancora una
volta le persone stanno dimostrando di essere più avanti delle istitu-
zioni. Chiunque abbia vissuto una situazione simile, sa quanto la liber-

tà di scegliere sulla propria vita sino alla
fine sia importante. L’obiettivo delle
500.000 firme ormai è sempre più vicino.
Andremo avanti sino alla fine per lasciare
libere le persone fino alla fine. Ringrazio
tutti i volontari presenti ai banchetti, il
Sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci e
l’assessora alla Cultura di Cerveteri
Federica Battafarano: sono stati tutti fan-

tastici! E ovviamente un ringraziamento speciale va a Marco Cappato,
senza il quale questo lungo cammino sulla strada del giusto diritto non
sarebbe mai iniziata! Invito tutti a cercare le prossime date dei banchet-
ti e a cogliere l’occasione per firmare come stanno facendo tantissime
persone in tutta Italia. Avanti tutta! P.s.: magnifico atteggiamento col-
laborativo da parte dell’amministrazione di Cerveteri; di quella di
Santa Marinella, invece, non si è vista neanche l’ombra….ma si sa i
diritti non vanno tanto d’accordo con questa maggioranza!”.

Daniele Renda

Tantissime persone in fila per firmare per consentire il referendum per chiedere l’eutanasia legale
Renda: “Bagno di folla per Cappato a Cerveteri”



Una mamma di Ladispoli racconta
quanto avvenuto a sua figlia nella
spiaggia del Covo, dove un roma-
no è morto per salvare i figli dal-
l’annegamento. “La spiaggia del
covo, proprio dove è successa la
disgrazia lo scorso fine settimana,
mia figlia e due sue amiche sono
state portate via dalla corrente del
mare. A posteriori dico e affermo
che solo il caso e la fortuna hanno
voluto che in acqua ci fossero una

decina di ragazzi di circa 15/16
anni che le hanno tenute a galla e
hanno cosi potuto aspettare l’arrivo
dei bagnini dello stabilimento adia-
cente La Baia. Ecco, se non ci fosse-
ro stati quei ragazzi, l’arrivo dei
bagnini sarebbe stato inutile e io
posso dire che queste 3 bambine
sono vive solo grazie a loro, ragaz-
zi umili che forse non hanno anco-
ra capito cosa in realtà abbiano
fatto. Nella loro semplicità hanno

salvato 3 vite… il problema è che
parlando anche con le persone
della spiaggia, di questi episodi in
quella spiaggia ne accadono spes-
so…forse conviene mettere una
postazione fissa della protezione
civile con i cani di salvataggio?
Cosi si evitano altre disgrazie per-
ché in quel tratto di spiaggia libera
le correnti sono veramente strane e
molto forti”. Una mamma ladispo-
lana

La Heart Life ha convinto Raffaele:
ora il senzatetto è in ospedale a curarsi
Si è lasciato visitare dal medico, applicare le primissime cure del caso
e infine trasportare all’ospedale San Paolo di Civitavecchia

Dopo giorni spesi nell’opera di persua-
sione, alla fine i sanitari della Heart Life
hanno convinto Raffaele: si è lasciato
visitare dal medico, applicare le primis-
sime cure del caso e infine trasportare
in ospedale a Civitavecchia. Era sulla

solita panchina di viale Italia a
Ladispoli, quando – a seguito dell’en-
nesima chiamata e con la storia raccon-
tata oggi QUI – ha detto sì alle cure,
accettando il trasporto al San Paolo.
Erano giorni che i sanitari stavano par-

lando con l’uomo. Le condizioni di
salute difficili inducevano a non perde-
re più tempo, nonostante la reticenza di
Raffaele a farsi curare. Tantissime le
segnalazioni ai Carabinieri per segnala-
re la presenza dell’uomo e anche gli

stessi negozianti del Viale hanno evi-
denziato la problematica. Il consigliere
Ardita, nel rendere pubblico il caso del-
l’uomo, aveva posto l’attenzione ai
Servizi Sociali del comune di Ladispoli,
ma evidentemente il 118 ha fatto prima.

“Alla spiaggia del Covo di Ladispoli
dei ragazzi hanno salvato mia figlia”
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Rifiuti, il Centro di Raccolta
chiuso il 15 agosto 
e sospesa la distribuzione 
delle attrezzature
per la Differenziata 
il 14 e 16 agosto

Domenica 15 agosto il Centro
di Raccolta Comunale in via
degli Aironi sarà chiuso.
Inoltre la distribuzione delle
attrezzature per la raccolta dif-
ferenziata presso l’Info point in
piazzale Onofri (piazza del
mercato) non si svolgerà saba-
to 14 agosto e lunedì 16 ago-
sto. Il servizio riprenderà rego-
larmente mercoledì 18 agosto
dalle 17:00 alle 20:00.

in Breve

Una mamma: “Capita spesso di rischiare di annegare in quel tratto
di mare serve una postazione fissa di controllo con i cani bagnino”

Le Guardie Ecozoofile
FareAmbiente di Ladispoli, sono
intervenute su richiesta in un’abita-
zione privata per recuperare un
esemplare di Natrix Helvetica. Il
serpente è comunemente noto come
biscia dal collare striato ed è un ani-
male autoctono del comprensorio.
Pur essendo di cospicue dimensioni,
è del tutto innocuo per l’uomo, non
essendo un serpente velenoso. Le
Guardie sono riuscite a prenderlo e
a rimetterlo nel suo habitat naturale
senza recargli alcun danno.

Si tratta di un serpente non velenoso il cui incontro può non essere raro nel comprensorio

Biscia dal collare salvata
dai volontari di FareAmbiente



Tutto il programma completo di settembre 2021 
A Santa Severa
il Castello delle Meraviglie
a misura di bambino
Il Castello di Santa Severa riapre al
pubblico e si fa protagonista di
un’estate ricca di eventi, musica, tea-
tro, danza, arte e natura, con un cartel-
lone ricco di appuntamenti imperdibili
da luglio a settembre per adulti e per
bambini! Quest’estate, il Castello delle
Meraviglie promosso dalla Regione
Lazio organizzato dalla società regio-
nale LAZIOcrea in collaborazione con
Parchi Lazio e con l’Associazione
Culturale Zip Zone, apre le sue porte a
bambini e famiglie coinvolgendoli
ogni giorno in numerose e diverse atti-
vità ricreative e creative, percorsi natu-
ralistici, momenti di divulgazione e
apprendimento, laboratori, workshop
e spettacoli, nel totale rispetto delle
norme di sicurezza anti Covid-19. 

PROGRAMMA KIDS
Gli eventi sono tutti gratuiti fino esau-
rimento posti con prenotazione obbli-
gatoria.

SETTEMBRE
Giovedì  2 settembre 2021 ore 17,00,
18.00, 19,00. 20.00, 21.00 – Castello di
Santa Severa
“Scheletri nell’armadio (permanente)
+un giorno nella preistoria: dal fuoco
al vaso  (su prenotazione)”
La storia di animali invertebrati a 6
zampe e muniti di ali che hanno sapu-
to colonizzare il mondo, al di fuori del
mare. Scopriamo insieme farfalle, cole-
otteri, insetti stecco, api, vespe e libel-
lule. + un laboratorio per scoprire e
provare a ripetere alcuni dei principali
passi dei primi Ominidi. Provare l’
emozione di creare un piccolo vaso
come lo fecero i primi nostri antenati e
sperimentare alcune delle tecnologie
preistoriche. Per famiglie  / 5 TURNI
DI 45′  minuti,  dai 7 anni max 12 par-
tecipanti a turno ( adulti e bambini)
prenotazione solo per laboratorio” un
giorno nella preistoria: dal fuoco al
vaso”. Le Mille e una notte. Info e pre-
notazioni tel 06.86210833 int 2 dal lun
al ven dalle ore 9.30 alle 16.
Venerdì 3 settembre 2021 dalle ore 17
alle 22 – Castello di Santa Severa

“Un mare di colori  + scheletri nell’ar-
madio (permanente)”
Un viaggio tra il mondo animale che
usa i colori come principale strumento
di comunicazione: colori per non farsi
vedere, colori per mettere paura, colori
per farsi riconoscere.  +  avete visto la
bocca di un cane, di uno squalo e di un
cavallo? Non sono uguali. un viaggio
alla scoperta dei crani e di altre ossa
dello scheletro di pesci, mammiferi e
uccelli. 
Stand permanente- senza prenotazio-
ne. Le Mille e una notte.
Venerdì 3 settembre 2021 ore 17.00 –
18.30 – Riserva Naturale di
Macchiatonda
“Forme, colori e pattern della natura”
Disegno Naturalistico. Ingresso
Riserva Naturale di Macchiatonda.
Laboratorio naturalistico dedicato alle
esplorazione e ai disegni naturalistici
sulla spiaggia. Famiglie/ 2 turni di 1,30
circa – dai 7 anni -max 12 partecipanti.
Sabato 4 settembre 2021 dalle ore 17
alle 22 – Castello di Santa Severa
“Un mare di colori  + scheletri nell’ar-
madio (permanente)”
Un viaggio tra il mondo animale che
usa i colori come principale strumento
di comunicazione: colori per non farsi
vedere, colori per mettere paura, colori
per farsi riconoscere.  +  avete visto la
bocca di un cane, di uno squalo e di un
cavallo? Non sono uguali. un viaggio
alla scoperta dei crani e di altre ossa
dello scheletro di pesci, mammiferi e
uccelli. 
Stand permanente- senza prenotazio-
ne. Le Mille e una notte.
Sabato 4 Settembre ore 18.30-20.30
Cartoni animali, laboratorio pittorico e
di riciclo creativo a cura di Officine Per
fare un Gioco e Zip Zone.
Partecipazione gratuita fino ad esauri-
mento posti- prenotazione obbligatoria
a weekendalcastello@gmail.com
Domenica 5 settembre 2021ore 17.00,
18.00, 19.00, 20.00, 21.00- Castello di
Santa Severa “Un mare di colori  (per-
manenti) + un giorno nella preistoria:
dal fuoco ai  primi gioielli ( su prenota-
zione)”

Un viaggio tra il mondo animale che
usa i colori come principale strumento
di comunicazione: colori per non farsi
vedere, colori per mettere paura, colori
per farsi riconoscere.  + un laboratorio
per scoprire e provare a ripetere alcuni
dei principali passi dei primi Ominidi.
Provare l’emozione di creare un picco-
lo gioiello come fecero i primi uomini
del Neolitico. Per famiglie  / 5 TURNI
DI 45′   dai 7 anni max 12 partecipanti
a turno ( adulti e bambini) solo per lab
preistoria . Info e prenotazioni Le mille
e una notte tel 06.86210833 int 2 dal lun
al ven dalle ore 9.30 alle 16
Domenica 5 settembre 2021 ore 17.00 –
18.30 Riserva Macchiatonda
“Camminando lungo la spiaggia”
Visite guidate. Ingresso Riserva
Macchiatonda. Accompagnati da un
esperto naturalista si potranno scopri-
re i segreti di tante forme di vita che
presenti nel mare si potranno osserva-
re sulla spiaggia e tra gli scogli. Adulti
/ 2 TURNI DI 1,30H CIRCA dai 7 anni
in su, max 15 partecipanti a turno. Info
e prenotazioni, Le mille e una notte, tel
06.86210833 int 2 dal lun al ven dalle
ore 9.30 alle 16.
Giovedì 9 settembre 2021 ore 17.00,
18.00, 19.00, 20.00, 21.00 Castello di
Santa Severa 
“Superpoteri bestiali”
Uno si arrampica sui muri, un altro sa
cambiare forma. Chi ha una corazza
super-resistente e chi è immune ai
veleni!
Sono forse supereroi? No, sono “comu-
nissimi animali straordinari”. Venite a
conoscerli!
Turni orari (durata singolo turno 45′)
G.Eco.
Venerdì 10 settembre ore 17.00, 18.00,
19.00, 20.00, 21.00 –  Castello di Santa
Severa
“L’aspirainsetti”
Come fanno gli scienziati a studiare
anche gli insetti più piccoli?
Scopriamolo costruendo un aspirain-
setti! Uno strumento per catturare gli
insetti senza danneggiarli, per poter
osservare da vicino questi animali.
Turni orari (durata singolo turno 45′).

G.Eco.
Venerdì 10 e Sabato 11 Settembre ore
18.30
Workshop di teatro per adolescenti,
due incontri di teatro e improvvisazio-
ne tenuto da ragazzi per i ragazzi dai
15 ai 20 anni.
Partecipazione gratuita fino ad esauri-
mento posti, 
Sabato 11 settembre 2021 ore 17.00,
18.00, 19.00. 20.00, 21.00 – Castello di
Santa Severa “Superpoteri bestiali”
Uno si arrampica sui muri, un altro sa
cambiare forma. Chi ha una corazza
super-resistente e chi è immune ai
veleni! Sono forse supereroi? No, sono
“comunissimi animali straordinari”.
Venite a conoscerli! Turni orari (durata
singolo turno 45′) G.Eco.
Domenica 12 settembre 2021 ore 17,00,
18.00, 19.00. 20.00, 21.00 – Castello di
Santa Severa “L’aspirainsetti”
Come fanno gli scienziati a studiare
anche gli insetti più piccoli?
Scopriamolo costruendo un aspirain-
setti! Uno strumento per catturare gli
insetti senza danneggiarli, per poter
osservare da vicino questi animali.
Turni orari (durata singolo turno 45′).
G.Eco.
Domenica 12 Settembre ore 17.30
Teatro dei burattini e cantastorie dedi-
cati alla Divina Commedia, a cura
della compagnia Chien Barbu Mai.
Ingresso libero fino ad esaurimento
posti
Venerdì 17 settembre 2021 ore 15.30 –
Riserva Naturale di Macchiatonda
/Pyrgi
“Odyssey”
Attività avventurosa per il benessere
della famiglia che prevede la costru-
zione di zattere e prove in mare.
Kamaleonte A.S.D. 
Sabato 18 Settembre ore 16:00
Giochi di Bandiere a cura degli sban-
dieratori del Comune di Cori, ingresso
libero.
Sabato 18 settembre 2021 ore 9,30 –

15,30 Riserva Naturale di
Macchiatonda /Pyrgi “Odyssey”
Attività avventurosa per il benessere
della famiglia che prevede la costru-
zione di zattere e prove in mare.
Kamaleonte A.S.D. 
Sabato 18 settembre 2021 ore 16.00 -
18.00 – Castello di Santa Severa
“Geocaching”
Attività di esplorazione del borgo
attraverso l’utilizzo del GPS da fare in
famiglia. Kamaleonte A.S.D.  
Sabato 18 settembre 2021 dalle ore 17
alle 22 – Castello di Santa Severa “Un
mare di colori  + scheletri nell’armadio
(permanente)”
Un viaggio tra il mondo animale che
usa i colori come principale strumento
di comunicazione: colori per non farsi
vedere, colori per mettere paura, colori
per farsi riconoscere.  +  avete visto la
bocca di un cane, di uno squalo e di un
cavallo? Non sono uguali. un viaggio
alla scoperta dei crani e di altre ossa
dello scheletro di pesci, mammiferi e
uccelli. Stand permanente- senza pre-
notazione. Le Mille e una notte.
Domenica 19 settembre 2021 ore 17.00,
18.00, 19.00, 20.00, 21.00 – Castello di
Santa Severa “Da zero a mille zampe”
Un divertente gioco a indovinelli per
conoscere da vicino 4 simpatici anima-
li e scoprire tutte le loro incredibili
caratteristiche! Turni orari (durata sin-
golo turno 45′) G.Eco. 
Domenica 19 settembre 2021 ore 9.00-
11.00 – Castello di Santa Severa
“Challange”
Laboratori e giochi di problem solving
rivolti a gruppi famiglia. Kamaleonte
A.S.D.
Domenica 19 settembre 2021 9,30 –
15,30 – Riserva Naturale di
Macchiatonda /Pyrgi
“Odyssey”
Attività avventurosa per il benessere
della famiglia che prevede la costru-
zione di zattere e prove in mare.
Kamaleonte A.S.D. 

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

laVoce sabato 14 agosto 2021 Litorale • 11



laVocesabato 14 agosto 202112 • Litorale

Emesso dal Questore un provvedimento di chiusura ex art. 100, interviene la Polizia
Vende alcool a minori, chiusa un’attività
Una 16enne dopo aver bevuto vodka e tequila si è sentita male, soccorsa dal 118
Nel corso di specifici servizi volti a moni-
torare e a contrastare il fenomeno della
movida, reprimendo le attività illecite e
sanzionando la somministrazione e la ven-
dita di bevande alcoliche a minori, la
Polizia di Stato ha notificato un provvedi-
mento, ai sensi dell’art. 100 del T.U.L.P.S.,
di chiusura di 10 giorni di un locale. Il
Questore di Roma ha emesso il
Provvedimento a seguito del procedimen-
to istruito dalla Divisione Amministrativa
e Sociale, diretta da Agnese Cedrone, in
relazione ad un grave episodio, successo
nel locale qualche giorno fa, quando una
ragazza di 16 anni è finita in ospedale per

abuso di sostanze alcoliche consumate
all’interno dell’ esercizio commerciale. E’
accaduto il 9 agosto scorso quando alcuni
ragazzi, quasi tutti minorenni, si erano

dati appuntamento all’interno del locale
per trascorrere la serata. Qui hanno consu-
mato vodka e tequila senza che l’addetto
alla somministrazione chiedesse loro i
documenti per accertare la loro identità. La
serata è proseguita fino a quando la ragaz-
za è caduta a terra, priva di sensi, tanto da
richiedere l’intervento di personale del 118
e il suo successivo trasporto in ospedale.
L’atto è stato notificato ieri dagli agenti del
commissariato di Civitavecchia, diretto da
Paolo Guiso, che avevano altresì provve-
duto ad effettuare il primo intervento e a
soccorrere la ragazza in concomitanza del
verificarsi dell’episodio.

Polizia di frontiera,
intensa l’attività: 
dieci gli arresti

In occasione del Ferragosto,
l’Ufficio Polizia di Frontiera
Marittima Civitavecchia diret-
to dalla dottoressa Lorenza
Ripamonti, traccia un primo
bilancio dell’attività svolta.
Prevenzione, intensificazione
dell’attività di controllo,
gestione dell’emergenza
Covid-19 sono state le direttri-
ci su cui si è particolarmente
impegnato l’ufficio. Sono stati
emessi 841 visti di transito per
consentire gli sbarchi ed il
rientro nei propri Paesi del
personale marittimo. Durante i
controlli agli sbarchi ed imbar-
chi dei traghetti ed in generale
nell’area portuale sono state
identificate 51.372 persone, di
cui 29.998 extracomunitarie :
tra queste due hanno ricevuto
l’ordine di abbandonare il ter-
ritorio nazionale, uno è stato

espulso ed uno respinto. Nel
corso di questi mesi sono stati
inoltre effettuati 688 posti di
controllo e su un totale di
18.787 veicoli controllati ne
sono stati sequestrati 7 mentre
sono state elevate 85 contrav-
venzioni al Codice della Strada
e ritirati 16 documenti.
Particolarmente intensa è stata
l’attività di Polizia investigati-
va e giudiziaria che ha portato
all’arresto di 10 persone e alle
denuncia di altre 32.

Spacciatore denunciato, ritirate tre patenti
Controlli al porto: la Guardia di finanza segnala undici assuntori di droga

Manifestazioni di ferragosto, misure di contenimento da adottare
Il sindaco Ernesto Tedesco: “Le celebrazioni per la sera del 15 agosto vedranno
l’afflusso di migliaia di persone, per cui sarà necessario l’uso della “mascherina”

Controlli incessanti da parte delle Fiamme Gialle della Compagnia
di Civitavecchia, coordinate dal locale Gruppo, particolarmente
rafforzati in questo periodo di intenso flusso di vacanzieri, regi-
strato presso il locale scalo marittimo, in partenza ed in arrivo
dalle isole.  In particolare, a seguito di accurata analisi di rischio
sulle liste passeggeri e mezzi in transito a Civitavecchia, sono stati
ispezionati, con l’ausilio delle unità cinofile antidroga, decine di
soggetti sia all’imbarco che allo sbarco dai traghetti per la
Sardegna e la Sicilia. Nel complesso, l’attività di servizio, che ha
portato al sequestro di circa 30 grammi di marijuana, 25 grammi
di hashish e 1 grammo di cocaina, oltre a tre ritiri di patente, ha
visto la segnalazione di 11 soggetti alle Prefetture di competenza
come assuntori di sostanza stupefacente ed un soggetto denuncia-
to alla Procura di Civitavecchia per detenzione ai fini di spaccio
della droga rinvenuta occultata all’interno del proprio bagaglio.

In occasione del previsto affollamento per le manifestazioni
del Ferragosto civitavecchiese, l’amministrazione comunale
ha disposto l’uso delle mascherine per la serata del 15 ago-
sto nelle zone interessate ai festeggiamenti. «Come ogni
anno» si legge nella delibera, «le celebrazioni di Ferragosto
porteranno sul lungomare e nelle vie adiacenti migliaia di
persone, e assisteremo al maggior affollamento durante lo
spettacolo pirotecnico. Per questo, vista la necessità di

garantire la pubblica incolumità e la riduzione del rischio di
contagio da Covid-19, si ordina l’uso dei dispositivi di pro-
tezione delle vie respiratorie (le mascherine) a chiunque
nella serata del 15 agosto, dalle 19 fino al termine dei fuochi
d’artificio acceda o transiti nelle aree di via Garibaldi, piaz-
za Betlemme, piazza della Vita, largo Marco Galli e lungo-
mare Thaon de Revel. Saranno ovviamente esentati i sogget-
ti tutelati».



A Tolfa appuntamento
con il Festival della Musica

Tolfa, ‘Don Chisciotte 2.0’
all’anfiteatro Pompilio Tagliani

Nell’atrio di comunale di Tolfa
la mostra personale di Lucia Gari

Razionamento notturno dell’acqua, nota di Acea
L’aumento estivo dei consumi impone il risparmio della risorsa per renderla
disponibile nei momenti di maggiore utilizzo da parte della cittadinanza
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CIVITAVECCHIA - L’Acea, con
una nota del 26 luglio scorso,
comunicava la necessità di opera-
re una regolamentazione straordi-
naria notturna del consumo del-
l’acqua per garantirne la disponi-
bilità nelle ore di maggior utilizzo
nel periodo estivo, resa necessaria
dall’innalzamento delle tempera-
ture e del maggior afflusso turisti-
co. «Verrà posto in essere» scrive
Acea, «un piano di regolazione
delle pressioni in rete idrica nelle
ore notturne sottesa alle seguenti
idrovalvole: - strada La Scaglia
per la medesima zona; - via Flavio
Gioia per la zona tra via Tarquinia
e l'inizio di via Aurelia Nord.
Inoltre, si potrà implementare un
piano di regolazione nelle ore not-
turne sulle uscite dei serbatoi: -
Serbatoio San Liborio per la zona
di Via Terme di Traiano; -
Serbatoi Galilei e Montanucci per
la zona centrale ed i quartieri di
San Gordiano e Boccelle. Tali

regolazioni sono finalizzate a
garantire il risparmio della risorsa
e a renderla disponibile nei
momenti di maggiore utilizzo da
parte dei clienti. Di seguito la nota
dell’Acea: “Con riferimento a
quanto condiviso durante l’incon-
tro del 23 luglio 2021, confermia-
mo che l’attuale scenario eviden-
zia una forte crescita dei consumi
idrici monitorati, anche a fronte
della crisi epidemiologica ancora
in essere. L’aumento dei consumi
coincide inoltre con l’aumento
delle temperature, proprio del
periodo. Durante la stagione
invernale/primaverile, questo
Gestore ha posto in essere, in col-
laborazione con
l’Amministrazione Comunale,
una serie di importanti azioni pre-
ventive finalizzate all’ottimizza-
zione del servizio idrico, tra cui: -
interventi di interconnessione dei
sistemi acquedottistici (acquedot-
to adduttrice Olgiata

Civitavecchia) al fine di limitare al
massimo le problematiche ricon-
ducibili a criticità territoriali e
garantire la disponibilità della
risorsa alle utenze; - interventi di
revamping dell’impianto di pota-
bilizzazione Monte Anciano; -
bonifica opera di presa “Lasco del
Falegname” fiume Mignone; -
interventi di bonifica tratti di
acquedotti Mignone/Oriolo; -
revamping e messa in telecontrol-
lo del Bipartitore di Poggio
Capriolo; - interventi di distret-
tualizzazione mediante manuten-
zione straordinaria di n. 9 valvole
regolazione delle pressioni sulle
rete idriche gestite al fine di non
sollecitare le infrastrutture e
garanzia della corretta funzionali-
tà delle stesse; - installazione di
valvole di regolazione automatica
della pressione in uscita dai serba-
toi principali a servizio del
Comune; - verifica e, ove necessa-
rio, manutenzione straordinaria

delle infrastrutture di prelievo
delle fonti locali; - bonifica di circa
1.000 ml delle reti idriche comu-
nali, che si vanno ad aggiungere
agli oltre 6.000 ml già eseguiti; -
verifica abusi. Nel mese di mag-
gio inoltre il Gestore si è attivato
con l’Amministrazione
Comunale per limitare i consumi
non strettamente riconducibili a
quelli prioritari e la collaborazio-
ne tra gli Enti ha portato all’emis-
sione dell’ordinanza sindacale n,
183 del 19 maggio 2021 che vieta
gli usi impropri della risorsa idri-
ca. Tuttavia, nonostante le azioni
poste in essere, lo scenario di forte
incremento dei consumi che si sta
delineando rende necessario
porre in essere ulteriori interventi
atti a prevenire eventuali criticità.
A tal fine si richiede innanzitutto
il continuo supporto da parte
dell’Amministrazione Comunale
nel garantire il rispetto dall’ordi-
nanza sindacale di divieto dei

consumi per usi non potabili
sopra richiamata. La Scrivente
comunica altresì che verrà posto
in essere un piano di regolazione
delle pressioni in rete idrica nelle
ore notturne sottesa alle seguenti
idrovalvole: - strada La Scaglia
per la medesima zona; - via Flavio
Gioia per la zona tra via Tarquinia
e l'inizio di via Aurelia Nord.
Inoltre, si potrà implementare un
piano di regolazione nelle ore not-
turne sulle uscite dei serbatoi: -

Serbatoio San Liborio per la zona
di Via Terme di Traiano; -
Serbatoi Galilei e Montanucci per
la zona centrale ed i quartieri di
San Gordiano e Boccelle. Tali
regolazioni sono finalizzate a
garantire il risparmio della risorsa
e a renderla disponibile nei
momenti di maggiore utilizzo da
parte dei clienti. Rimanendo a
disposizione per la collaborazione
garantita si porgono cordiali salu-
ti”.

Il Festival della Musica è pronto a scaldare il
Ferragosto in collina.  «Aspettiamo tutti da oggi
fino al 15 agosto – invitano dalla Verdi – alla
nostra Festa nella splendida location della Villa
Comunale dove potrete gustare la nostra ecce-
zionale grigliata e le serate musicali a cui dare-
mo vita». Si ricorda a tutti che nel rispetto delle
norme Anti Covid si potrà accedere alla mani-
festazione solo su prenotazione e muniti di
green pass. Per il regolare svolgimento della
manifestazione sarà fondamentale il supporto
dei vigili urbani, delle forze dell’ordine, della
protezione civile e della Croce Rossa. La Festa
della Musica e Sagra della Grigliata è una tre-
giorni ricca di iniziative e appuntamenti pro-
mossa dalla Verdi in collaborazione con il
Comune di Tolfa e col patrocinio della
Fondazione CARICIV e di Tolfa CittàSlow. La
manifestazione si aprirà oggi alle 18.30 con “La
Banda suona per le vie del paese”; dalle 20 si
aprirà lo stand gastronomico nella Villa
Comunale. Grande appuntamento con il teatro
con l’istrionico ed eclettico medico, scrittore,
regista e presentatore Gino Saladini e il suo
“Don Chisciotte 2.0” insieme all’eccezionale
tenore Marco Manovelli. Si proseguirà poi il 14
agosto alle 20 con l’apertura dello stand gastro-
nomico e alle 21 il talentuoso speaker
Alessandro Tagliani presenterà il concorso
canoro “Cantando sotto la Rocca” un evento
che vedrà esibirsi sul palco dell’anfiteatro gio-
vani e meno giovani cantanti del comprensorio
che saranno giudicati da una giura di esperti. I
concorrenti iscritti sono poco più di una quin-
dicina, a partire dagli 8 anni, e saranno divisi in
tre categorie. A seguire Risate a go go con il
cabaret del comico StraordiMario. Gran finale
poi a ferragosto. La giornata si aprirà alle 11
con la messa celebrata dal parroco Don
Giovanni Demeterca nella Villa Comunale. Alle
21.30, nell’anfiteatro Pompilio Tagliani, grande
e imperdibile Concerto d’estate della banda
Giuseppe Verdi diretta da Stefania Bentivoglio.
La Festa della Musica e Sagra delle grigliata
ormai da anni per tutti è sinonimo di ottima
musica, eccezionali spettacoli, cortesia, pulizia,
allegria, clima di famiglia e, soprattutto, di otti-

mo cibo cucinato con prodotti genuini locali.
Tutti apprezzano ogni anno la maestria con cui
gli addetti alle griglia preparano carne, salsicce,
ventresca, bruschetta. Gli stand enogastrono-
mici (allestiti nell’area del giardino adiacente
all’Anfiteatro Pompilio Tagliani) avranno una
capienza tra i 150/200 coperti, dove si potranno
gustare le mitiche grigliate e i succulenti ed
eccezionali taglieri di prodotti tolfetani cucina-
ti e serviti dai volontari, perlopiù famigliari dei
componenti della banda “Verdi”. Da rilevare
poi l’alto rapporto tra qualità e prezzo.Per man-
giare e per assistere agli spettacoli gratuiti (è
possibile fare un’offerta per sostenere le attivi-
tà dell’associazione e della banda) è obbligato-
ria la prenotazione chiamando i numeri
3899979565, 3204667310, 3200514221.«Teniamo
duro anche se questa pandemia ci ha messo del
suo, abbiamo cercato come l’anno scorso di
dare seguito alle varie manifestazioni, senza
demordere, chiaramente con tutte le cautele
anti covid-19, concludendo con il 28°Festival
della musica – spiega il presidente dell’associa-
zione musicale “Giuseppe Verdi” di Tolfa,
Antonio Pacchiarotti – la nostra associazione
punta sempre più in alto al livello qualitativo
musicale, grazie alla nostra maestra Stefania».

Ancora un appuntamento con lo
scrittore Gino Saladini. Questa
volta l’appuntamento è con uno
spettacolo di teatro-canzone,
“Don Chisciotte 2.0”.
L’appuntamento è per questa
sera alle 21 nell’anfiteatro
Pompilio Tagliani. Le canzoni
presenti nell’opera sono state
composte, sia come musiche che
come testi, da Gino Saladini e
Anthony Caruana; le coreografie
di Desiree Benevrieri, poi, rappre-
sentano momenti simbolici legati
alle provocazioni del testo:
«Perché forse può sembrare
matto anche chi matto non è». Per
la cronaca va poi rilevato che la
videoscenografia di Ettore
Saladini contestualizza alla perfe-
zione la rappresentazione teatrale
con i luoghi della Mancia filmati
da Orson Welles nella famosa tra-

sposizione cinematografica del-
l’opera. Ad alternarsi sul palco
Gino Saladini (il narratore), Fabio
Angeloni (Don Chisciotte),
Roberto Fiorentini (Sancio
Panza), Chiara Tranquilli
(Dulcinea), Marco Manovelli che
delizierà il pubblico cantando i
vari brani. Grandi nomi della
musica poi accompagneranno lo
spettacolo con pezzi suonati

magistralmente: Gino Fedeli al
filicorno; Ermanno Pizzardi al
pianoforte e cantante; Anthony
Caruana alla chitarra e sempre lui
reciterà i suoi testi; Massimo Pelo
al basso; Fabio Pizzardi canterà e
suonerà le percussioni. I costumi
sono stati, invece, curati da
Tiziana Riccondi. Per informazio-
ni e prenotazioni chiamare al
numero 3200514221.

La pittrice collinare torna a
esporre con le sue opere nel-
l’atrio comunale di Tolfa. Un
excursus, quella di Lucia Gari
visibile fino al 16 agosto, sul
mondo contadino e sulle radici
collinari, raccontato attraverso
30 quadri che ritraggono pae-
saggi, cavalli, mucche, fiumi e
significativi scorci della sua
Tolfa. «È un onore – ha dichia-
rato la pittrice – condividere
con il pubblico i miei soggetti,
la cui scelta mi è stata sempre
dettata dal cuore». Ognuno
infatti ha la propria storia e,

più si va in fondo, più arriva
chiaro il messaggio. Quello
della Gari, è la consacrazione
dell’arte come luogo ameno e

della memoria. Un posto ricco
di magia che va descritto e,
nello stesso tempo, custodito
gelosamente.



Cordoglio del sindaco Pietro Tidei 
per la scomparsa di Madre Vincenza Minet

L’operazione è avvenuta alla banchina di Via Torre Clementina a Fiumicino

Tentavano di vendere pesce da abusivi: fuggiti
laVocesabato 14 agosto 202114 • Litorale

Quando hanno visto avvicinar-
si le Forze dell’ordine si sono
dati alla fuga abbandonando la
merce sulla banchina di Via
Torre Clementina a Fiumicino.
Il risultato della mattinata è
stato il sequestro di 24 cassette
di pesce e prodotti ittici vari per
un totale di 120 chili, pronti ad
essere smerciati illegalmente da
venditori abusivi. L’operazione
congiunta di Polizia Locale e
Polizia di Stato era nell’ambito
del contrasto al fenomeno della
vendita abusiva di pesce a

Fiumicino. “Ringrazio la
Polizia Locale e le altre forze
dell’ordine che quotidianamen-
te sono impegnate a combattere
un fenomeno che mette seria-
mente a repentaglio la salute
dei cittadini che acquistano
incautamente tali prodotti”. A
dichiararlo è il Sindaco di
Fiumicino Esterino Montino
che aggiunge come “adesso il
pesce confiscato sarà distrutto,
come previsto dalla legge in
quanto privo di qualsiasi certi-
ficazione e tracciabilità”.

Nuova tecnologia di “Punto Poste da te”
Poste Italiane offre la possibilità di avere l’ufficio postale
direttamente nelle case dei cittadini di Civitavecchia e Litorale
Da oggi anche i cittadini di Civitavecchia e del Litorale Romano
possono avere un ufficio postale a portata di mano grazie al
Locker “Punto Poste Da Te”, un innovativo servizio messo a
disposizione da Poste Italiane, che può essere installato nei con-
domini, all’interno di spazi aziendali e nei locali aperti al pubbli-
co delle amministrazioni comunali. Il servizio, interamente digi-
tale, permette di gestire le spedizioni e i pagamenti comodamen-
te da casa o dall’ufficio, a qualsiasi ora e tutti i giorni della setti-
mana, in totale autonomia e velocità, facilitando così anche il
rispetto delle norme di distanziamento interpersonale in vigore
in questo periodo di emergenza sanitaria. Dotati di schermo ad
alta risoluzione ed operativi 24 ore su 24 e 7 giorni su 7, i nuovi
Locker sono un vero e proprio “ufficio postale” che consente,
dopo essersi registrati, di ricevere in modo automatico, veloce e
sicuro, i pacchi spediti dal Gruppo Poste Italiane anche quando
non si è in casa, semplicemente accedendo con un QR Code alla
cella in cui è stato depositato il pacco da parte del corriere (anche
se diverso dal Gruppo Poste Italiane). Il cliente, infatti, verrà
avvisato dell’arrivo di un pacco mediante una notifica nell’App
Ufficio Postale, oltre che via SMS ed email, contenente un QR

Code che potrà utilizzare per il ritiro semplicemente avvicinan-
do il proprio smartphone al lettore ottico del Locker. Con i nuovi
Locker, inoltre, i cittadini possono spedire autonomamente i
pacchi prepagati e preaffrancati, ritirare la corrispondenza a
firma, anche dotata di avviso di ricevimento, apponendo la
firma digitale tramite l’APP “Ufficio Postale”, pagare bollettini
postali, effettuare la ricarica di carte PostePay o di SIM telefoni-
che. Possono inoltre essere gestite le consegne personali, ad
esempio per riconsegnare un mazzo di chiavi oppure un ogget-
to dimenticato, semplicemente accedendo all’APP “Ufficio
Postale”, prenotando una cella per una consegna “privata” e
condividendo con l’interessato il codice di apertura della cella.
Per ulteriori informazioni sulle caratteristiche dei nuovi “Punto
Poste Da Te” e per conoscere i requisiti minimi per richiedere il
servizio e le informazioni su come attivarlo si può visitare il sito
https://www.poste.it/puntopostedate. Poste Italiane con que-
sto nuovo servizio vuole confermare ancora una volta la propria
presenza sul territorio al servizio dei cittadini, rafforzando la
rete “Punto Poste”, dotata di oltre 350 Locker tradizionali e di
oltre 10.000 “Collect Point”, (tabaccherie, bar, cartolerie, edicole,

negozi KiPoint e supermercati Carrefour) che si affianca agli
oltre 12.500 Uffici Postali in tutta Italia. “Punto Poste Da Te”,
favorisce infine una migliore sostenibilità ambientale dell’e-
Commerce grazie alla concentrazione delle spedizioni presso un
unico punto, con la conseguente ottimizzazione della logistica e
la riduzione delle emissioni di CO2 e grazie ad un corretto rici-
clo degli imballaggi delle spedizioni recapitate attraverso il
sistema di raccolta differenziata.

Il Sindaco di Santa Marinella
Pietro Tidei esprime tutto il
suo cordoglio per la scompar-
sa, avvenuta questa mattina di
madre Vincenza Minet madre
generale fondatrice della con-
gregazione delle Ancelle della
Visitazione rimasta per tantis-
simi alla guida dell’istituto
Oasi Tabor, una residenza
sanitaria assistita realizzata
nel ex convento Bonizi sulle
colline di Santa Marinella.
“Una grave perdita non solo
per tutte le consorelle della
congregazione fondata da
Madre Vincenza, ma per l’in-
tera comunità di Santa
Marinella. Personalmente ero
profondamente legato da un
sentimento di grande affetto e
ammirazione per madre
Minet, che a sua volte è stata
sempre molto vicina alla
nostra amministrazione. È
venuta oggi a mancare una
religiosa di cui ho sempre
ammarato l’immensa fede e il
coraggio che l’hanno sempre
sostenuta e che le hanno per-
messo di realizzare, da nulla

anche quella che oggi è una
delle realtà assistenziale per
Anziani non autosufficienti
più qualificate del Lazio una
vera eccellenza per l’amore e
le cure e l’attenzione rivolte
agli assistiti e che opera anche
in convenzione con il servizio
sanitario. Le Ancelle della
Visitazione furono fondate nel
1978 da Madre Vincenza
Minet in Assisi dopo che la
Madre, si era recata per un
momento di preghiera e rifles-
sione in seguito ad alcune
realtà che si era trovata ad
affrontare riguardo l’ospedale
di Albano La seguirono  nel
suo cammino 32 sorelle in
Assisi, che nulla possedevano
se non  la loro fede e il loro
amore per Dio e che  furono
riconosciute, nel 1981 come
Congregazione di diritto
Diocesano in Roma e, nel 1999,
dal Santo Papa Giovanni
Paolo II, come Congregazione
di diritto Pontificio. Da allora
con grande entusiasmo, corag-
gio e soprattutto tanta fede ed
amore per la Sua Chiesa, la

Madre Vincenza, non si è
risparmiata un attimo ed ha
fondato nell’ex convento della
famiglia Bonizi la comunità e
la Rsa Oasi Tabor.  Io stesso
quando ricoprii la carica di
consigliere provinciale alla
fine degli anni 80 aiutai questa
congregazione a realizzare il
loro importante progetto e da
qual momento il rapporto di
stima rispetto e nei confronti

di Madre Minet è andato sem-
pre consolidandosi ed è per
questo che oggi per me è un
giorno molto triste. Vorrei
infine rivolgere le mie più sen-
tite condoglianze a tutte le
consorelle in particolare a
Suor Maddalena a tutti gli
ospiti che l’anno conosciuta e
amata e a tutto il personale
laico che presta servizio pres-
so la residenza Oasi Tabor.
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A sorpresa, essendo nella lista dei ripescaggi all’ultima posizio-
ne, il Borgo San Martino è stato ammesso in Promozione. Una
bella notizia, attesa dalla dirigenza che si stava preparando,
vista la sontuosa campagna acquisti, a un campionato di Prima
categoria da vertice. Il club è nato 6 anni fa a Borgo San
Martino, frazione rurale del comune di Cerveteri. Non ha un
campo, ma spera presto di averlo. In questi giorni con l’asses-
sore Ridolfi vi è stato un tavolo, si sta procedendo alla realizza-
zione di un impianto da gioco per dare, anche a chi vive lonta-
no dal centro abitato, la possibilità di giocare e socializzare.
L’obiettivo non è solo vincere, ma fare dello sport un punto di
aggregazione e condivisione, com’è nella politica del main
sponsor Grande Impero, in prima linea quando c’è da fare del
sociale. La famiglia Lupi, padre e figlio, si dedicano spesso a
gare di solidarietà. Il club farà una donazione in denaro ai
pastori sardi colpiti dagli incendi dei giorni scorsi, un gesto che

si sposa con i principi del club cerite e del Grande Impero. Poi
c'è il campo, ora che sono arrivati in Promozione vogliono

garantirsi un'avvenire in una categoria importante. Sul campo
del Sale di Ladispoli, dove svolgeranno preparazione e partite
di campionato, il prossimo 22 agosto mister Bernadini troverà
una squadra competitiva. Gli acquisti del diesse Gabrielli sono
sinonimo di garanzia e qualità. Dal Cerveteri è arrivato latta-
cante Parashiv, a seguire Roscioli dal Ladispoli, Vignaroli dal
Santa Marinella, il centrocampista Falco dal Trastevere,
Giustini e Antonini, difensore e portiere, e ora si cerca unattac-
cante di peso. “Per quello che abbiamo negli ultimi anni, sacri-
fici e impegni onorati, meritavamo la Promozione - afferma il
presidente Andrea Lupi - anche in piena pandemia non abbia-
mo smesso di allenarci, mantenendo gli impegni assunti con i
calciatori. Non è stato facile, non avendo un settore giovanile
che faccia da serbatoio, è stato complicato. Però forza e il soste-
gno, non ci sono mai mancate. Adesso vogliamo continuare a
lavorare bene; prima la salvezza e poi più in alto”.

Borgo San Martino in coro: “La salvezza non sarà l’unico obiettivo”
“In Promozione non saremo una meteora”
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Dopo la vittoria all’Europeo il podio è più vicino con Francia ed Inghilterra a un passo

Ranking Fifa, gli Azzurri salgono al 5° posto
Il Belgio resta primo, l’Argentina vincitrice della Copa America è sesta
Dopo la vittoria all’Europeo, l’Italia continua a
scalare posizioni nel Fifa Coca Cola Ranking e
si porta al 5° posto (1745 punti, 103 conquistati
dall’ultimo aggiornamento, il maggior numero
di punti in questo periodo a livello mondiale), a
un passo dal podio dove resta la Francia (3a,
1762) e l’Inghilterra (4a, 1762). Un risultato sen-
sazionale considerando che nel maggio 2018,
quando Roberto Mancini assunse l’incarico di
Ct, gli Azzurri erano al 20° posto. 
Con Euro 2020, Coppa America 2020, Concacaf
Gold Cup 2021, qualificazioni per la Coppa del
Mondo a Qatar  2022 e tornei continentali, oltre
a partite amichevoli, il ranking, aggiornato oggi
dalla Federazione internazionale, tiene conto di
348 incontri internazionali che hanno determi-
nato numerosi cambiamenti in graduatoria.  Il
Belgio è riuscito a mantenere il primo posto,
nonostante l’eliminazione ai quarti di finale del
Campionato Europeo (1822), davanti al Brasile
(1798), che scavalca la Francia: le prime due
hanno oggi un cospicuo vantaggio su tutte le
inseguitrici.  
Nella Top 10, l’Argentina (6a, 1714, a -31 punti
dagli Azzurri) guadagna due posti in virtù del
successo in Coppa America. Dietro Spagna
(1680) e Portogallo (1622), entrano nei primi 10
le due finaliste della Gold Cup: gli USA (1648),
vincitori del torneo Concacaf e della rispettiva
Nations League, si attestano al 10° posto, dietro
al Messico (1658). 
L’Italia tornerà in campo a settembre per prose-

guire il cammino nelle qualificazioni Mondiali:
il 2 con la Bulgaria a Firenze; il 5 la sfida, pro-
babilmente decisiva, con la Svizzera a Basilea;
l’8 con la Lituania a Reggio Emilia (tutte alle
20.45). A ottobre, appuntamento con le Finals
della Nations League (replay della semifinale
di Euro 2020 con la Spagna; dall’altro lato del
tabellone Francia-Belgio). A Novembre, le ulti-
me due gare verso Qatar 2022: trasferta in
Irlanda del Nord e chiusura con la Svizzera il
12 all’Olimpico di Roma.

Beach soccer Azzurro
A caccia dell’Europeo

Riparte il Beach Soccer Azzurro. Il ct della

Nazionale Emiliano del Duca ha oggi ufficializ-
zato la lista dei 20 convocati che parteciperanno
al raduno di preparazione agli Europei che si
svolgeranno a Figueira da Foz, in Portogallo,
dal 9 al 12 settembre: “Si tratta di un raduno di
transizione - precisa il Commissario tecnico -
che precede l’altro che si svolgerà prima della
partenza della Nazionale prevista per il 5 set-
tembre dall’aeroporto di Pisa”. Questo primo
collegiale si terrà nel Cpo di Tirrenia che ha
recentemente allestito un campo di beach soc-
cer all’interno della struttura dedicata alla pre-
parazione olimpica. Gli Azzurri della sabbia
inizieranno la loro preparazione il16 per termi-
nare questo primo step lunedì 23 agosto. Il
raduno successivo inizierà il 29 agosto, sempre
a Tirrenia, e sarà quello decisivo per scegliere i
12 giocatori che prenderanno parte alla fase
finale dell’Europeo: le avversarie dell’Italia
saranno Spagna, Portogallo, Ucraina,
Bielorussia, Svizzera, Russia e Polonia.
Alcune novità tra i beacher chiamati da Del
Duca, in particolare i due Under 20 Fabio
Pugliese e Tommaso Fazzini, ambedue giocato-
ri del Viareggio Beach Soccer U20, consacrati
campioni d’Italia della categoria nella prima
edizione del torneo organizzato dalla LND
quest’anno (Fazzini premiato come miglior gio-
catore del Campionato). Oltre ai due Under 20,
da menzionare Josep jr Gentilin, già protagoni-
sta assoluto nelle qualificazioni dello scorso
luglio a Nazaret e Antonio Argentieri della

Vastese BS, ambedue appena ventunenni.
“Stiamo cercando energie fresche - aggiunge il
tecnico Azzurro - e il campionato Under 20,
voluta da tutto il movimento, sicuramente ci
darà una mano a rinverdire le fila: per dare
seguito a un ciclo c’è bisogno di allargare la
base della piramide”.
Altra grande novità per il mondo beach è la
recente istituzione da parte della Figc, attraver-
so il Settore Giovanile, delle scuole calcio, spe-
cifiche per questa specialità sportiva: radici
sotto la sabbia che daranno nuova linfa a tutto
il movimento.
Lista dei convocati
Portieri: Alessio Battini (Catania Beach Soccer),
Andrea Carpita (Viareggio BS), Simone Del
Mestre (Sambenedettese BS), Sebastiano
Paterniti Barbino (Catania BS); Difensori:
Alessio Frainetti (Terracina BS), Daniele Lauri
(Nettuno BS), Alessandro Miceli
(Sambenedettese BS), Fabio Pugliese (Viareggio
BS Under 20); Esterni: Luca Addarii
(Sambenedettese BS), Antonio Argentieri
(Vastese BS), Josep Junior Gentilin (Napoli BS),
Marco Giordani (Terracina BS), Marcello Percia
Montani (Sambenedettese BS), Dario
Ramacciotti (Catania BS), Salvatore Sanfilippo
(Levante Utd), Lorenzo Vaglini (Pisa BS);
Attaccanti: Tommaso Fazzini (Viareggio BS
U20), Gabriele Gori (Catania BS), Francesco
Fabio Sciacca (Catania BS), Emmanuele Zurlo
(Catania BS).

Lo stadio di Monza ospiterà
martedì 12 ottobre (ore
17.30) Italia-Svezia, match
valido per le qualificazioni
al prossimo Campionato
Europeo Under 21. Gli
Azzurrini, che inizieranno il
loro cammino nel Gruppo F
delle qualificazioni affron-
tando il 3 e il 7 settembre Lussemburgo e
Montenegro a Empoli e Vicenza e che l’8 otto-
bre andranno a far visita alla Bosnia
Erzegovina, torneranno a Monza a 21 anni di
distanza dal pareggio (0-0) nell’amichevole con

l’Inghilterra disputata nel
novembre del 2000 in quello
che è l’unico precedente
dell’Under 21 nella città
brianzola.
Sono 19 invece gli scontri
diretti con la Svezia, con un
bilancio di 9 vittorie per gli
Azzurrini, 6 pareggi e 4

sconfitte. L’ultimo confronto risale al 18
novembre 2020, quando a Pisa l’Italia superò 4-
1 i pari età svedesi nell’ultimo incontro delle
qualificazioni al Campionato Europeo del 2021.

Qualificazioni europee: il 12 ottobre in campo contro la Svezia 

Monza prepara la festa per il match degli Azzurrini 
L’Italia inizierà il suo cammino nel Gruppo F
ospitando a settembre Lussemburgo e Montenegro 
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Nostra intervista esclusiva a Bruno Chillemi 
Edizioni Chillemi, dal 2008 il progetto editoriale
nato dalla passione per la ricostruzione storica

di Virginia Rifilato

C’è una piccola casa editrice, a
Roma, che con dedizione e un
originale progetto editoriale
divulga libri di storia e memo-
ria storica, ponendo particola-
re attenzione ai fatti di guerra
italiani, alle strategie e alle tat-
tiche politico-militari, alle
motivazioni umane e sociali
che spingono i popoli al con-
flitto. La sua particolarità risie-
de nella scelta degli autori che
ha deciso di pubblicare: non
scrittori di professione, ma
persone che svolgono le più
disparate attività, dall’inse-
gnamento alla carriera milita-
re. E’ così che Edizioni
Chillemi nasce nel 2008 dal
progetto editoriale di Bruno
Chillemi e dalla sua passione
per la ricostruzione e l’appro-
fondimento storico. “Il vero
input è arrivato dal mio per-
corso familiare e dalla necessi-
tà di voler conoscere a fondo la
storia della mia famiglia.
Sapevo che mio nonno, sicilia-
no, negli anni ’40 aveva aperto
una tipografia a Roma insieme
al fratello e al padre. Sapevo
anche che era stato partigiano
(ho trovato a casa l’attestato di
combattente), ma non avevo
altri elementi” - racconta
Bruno Chillemi. “Ho comin-
ciato a fare delle ricerche e
dopo quindici anni, attraverso
l’archivio di Via Tasso (ndr
Museo storico della
Liberazione) e l’Anpi
(Associazione Nazionale dei
Partigiani d’Italia), ho scoper-
to che mio nonno, insieme al
fratello e al padre, era stato
tenuto prigioniero dai tedeschi
in quel carcere. Poi nel tempo
cercando ancora, trovo fram-
menti di altre due storie, una
della Prima Guerra Mondiale
e un’altra legata ai garibaldini
nel Risorgimento. Da lì ho
cominciato ad interrogarmi
sull’importanza delle memorie

e delle storie di tanti italiani e
sul perché alcune vengono rac-
contate e altre no. Ho così deci-
so, con molta incoscienza, lo
ammetto, di cominciare a
dedicarmi a questo filone spe-
cifico di saggistica storica che
potesse prestare la dovuta
attenzione alle persone comu-
ni, come possono essere i
nostri nonni, che sono state
comunque parte integrante dei
fatti storici della storia italiana.
È nata così la collana
“Memore”, con libri come
“Una ribelle di nome Fiamma”
- storia di una ragazza di 16
anni che va a vivere con i par-
tigiani da combattente - o
come “Il ragazzo del ponte”
che è la storia di un ragazzino
di 12 anni, Ugo Forno, che il 5
giugno del 1944 - il giorno
dopo la Liberazione - muore
per salvare dalla distruzione il
ponte ferroviario sull’Aniene
dove sarebbero dovuti passare
gli americani. Poi sono arrivati
titoli molto apprezzati come “I
leoni del deserto. Storia del
Primo Battaglione
Paracadutisti Carabinieri
Reali” e tra le ultime uscite
“Giulio Amati da uomo a
numero”. Attraverso i racconti
di questi protagonisti, scopri
come sono andate le cose, sono
storie crude piene di umanità e
solidarietà nel campo di batta-
glia e non solo. Ecco, sono
anche queste le storie che
cerco, di piccoli grandi eroi
dimenticati o mai riconosciuti
come tali dalla Storia. Mi inte-
ressano le storie degli italiani
indipendentemente dall’ap-
partenenza ad una frangia
politica. Non racconto solo le
storie dei partigiani, per inten-
derci”.
Che spazio dà, invece, la casa
editrice Chillemi agli eroi
“noti” e alle grandi battaglie?
“Ci interessa la Storia, tutta,
dalle grandi battaglie agli eroi
e popoli del passato, fino

appunto ai reduci che raccon-
tano eventi a noi più vicini. La
prima collana creata dalle
Edizioni Chillemi è dedicata ai
grandi eventi che hanno cam-
biato il corso della storia. Si
chiama Monografie di Storia
Militare e include immagini e
testi che analizzano gli avveni-
menti bellici non solo dal
punto di vista delle strategie e
tattiche, ma anche da quello
delle emozioni, delle storie
personali e umane. Tra gli ulti-
mi titoli: “L’Esercito Pontificio
nella Prima Guerra
d’Indipendenza (1848)”, “La
Repubblica Romana del 1849”,
“Napoleone in Egitto (1798-
1801), “La Guerra Civile

Spagnola (1936-1939)”. Poi c’è
la collana “Eroica” che è inve-
ce dedicata ai grandi eroi del
passato, e tra i suoi titoli figu-
rano: “I Legionari Maledetti.
Storia dei sopravvissuti della
battaglia di Canne e del loro
riscatto”, oppure “L’Esercito
Romano da Stilicone a
Giustino I. Collasso e soprav-
vivenza 395-527 d.C..” 
Come trovi e chi sono gli
autori che poi pubblichi? C’è
dietro un lavoro di talent
scout?
“All’inizio eravamo noi a cer-
carli, adesso, dopo anni di
lavoro assiduo, sono loro che
ci contattano proponendosi. Se
i testi sono nelle nostre corde,

dopo aver fatto il necessario
lavoro di editing, non ho diffi-
coltà a pubblicarli. Non c’è un
autore “tipo”: chi ci contatta
non fa lo scrittore di mestiere,
ma le più disparate professio-
ni, dall’ufficiale dell’esercito al
giurista fino all’ingegnere o al
professore universitario”.
Quali sono i vostri punti di
forza?
“Se siamo arrivati, partendo
da zero, a circa 170 titoli in
catalogo - un bel traguardo
con una media di 11/12 titoli
l’anno - è perché vendiamo la
passione per la storia a basso
costo (prezzo di copertina
medio 12 euro), son 12 anni
che manteniamo i prezzi quasi
fissi. E poi l’autore occupa un
ruolo centrale. Non chiedo
soldi a chi pubblica con noi,
ma solo un rapporto di fiducia.
Che altro? Come ogni editore
penso di possedere quel mix di
sana pazzia e spirito imprendi-
toriale, necessario per saper
vendere il “prodotto” libro, e
poi un profondo senso etico.
Non si possono seguire solo le
logiche commerciali, ma più
che altro bisogna seguire la
propria crescita ed evoluzione
come casa editrice. Un ringra-
ziamento speciale è per i miei
collaboratori/ autori e per
tutte le persone, che “acquista-
no” le nostre pubblicazioni e ci
seguono da sempre”.
Fin qui è emersa la tua grande
passione per l’editoria e la
storia, il tuo spiccato senso
etico. Vuoi raccontarci quali
sono le criticità, invece, di
questo mestiere?
“Molti editori lamentano costi
eccessivi nella distribuzione,
poca visibilità in libreria, scar-
se vendite e bassi guadagni.
Purtroppo è tutto vero e per
sopravvivere è necessario rein-
vestire tutto il ricavato nelle
novità, pronte ad essere pub-
blicate; oltretutto, quest’ultimo
anno di pandemia è stato vera-

mente difficile. Il grande pro-
blema per il mondo dell’edito-
ria, e per noi piccoli in partico-
lare, è la distribuzione. Costi
eccessivi che sfiorano il 65% e
che diventano proibitivi, per
avere comunque una scarsissi-
ma visibilità nelle grandi libre-
rie. Meglio, piuttosto, la distri-
buzione capillare e diretta con
le realtà - musei, fondazioni,
enti, librerie e edicole - che
hanno veramente voglia di
distribuirci. E poi ci sono le
Fiere settoriali, dove l’offerta
incrocia la domanda e quindi
gli appassionati sanno dove
trovarci. Il 2020 ma anche que-
sto 2021, sono stati un periodo
difficile per tutti, in modo par-
ticolare per l'editoria”.
Come hanno reagito le
Edizioni Chillemi a questo
nuovo scenario?
“Questa domanda mi dà la
possibilità di esprimere tutta la
riconoscenza verso i nostri let-
tori e verso le persone che ci
stanno sostenendo in questo
momento veramente duro.
Stiamo reagendo con fermez-
za, anche se con difficoltà, nel
pubblicare nuovi titoli e auto-
ri, nel lanciare e supportare
iniziative di divulgazione sto-
rica e nell’aumento della
nostra presenza sui social.
Anche se il momento è molto
difficile, chiunque possa
acquistare un testo, che sia
breve o lungo, divulgativo o
non, sappia che è di grandissi-
mo aiuto alle case editrici indi-
pendenti/piccole, le quali in
questo momento sono quasi
allo stremo, ma continuano
eroicamente a lavorare bene”.
Quale augurio vorresti farti
per il prossimo futuro?
“Spero di poter crescere come
editore e come casa editrice,
facendo avvicinare, interessare
e incuriosire sempre di più le
persone alla storia in generale
e in particolare a quella del
nostro paese”.
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Il Comune di Genova annun-
cia il lancio di GenovaJeans,
un nuovo evento internazio-
nale che unirà la storia e il
futuro del jeans, nato a
Genova e amato in tutto il
mondo, sotto l’ombrello della
sostenibilità. Il 2021 sarà l’ini-
zio di eventi annuali e colorerà
di blu la città di Genova dal 2
al 6 settembre. La prima edi-
zione di quest’anno darà vita
alla storia, all’evoluzione e
all’innovazione dei jeans con
una serie di esperienze immer-
sive che comprenderanno la
mostra Artejeans, trentasei
opere in tela jeans donate alla
città da artisti italiani contem-
poranei rinomati in tutto il
mondo. Le opere verranno
esposte al Metelino in vista
della creazione del Museo
Internazionale del Jeans il cui
progetto ha alla base il presti-
gioso patrimonio storico geno-
vese, a partire dai Teli della
Passione del 1538 custoditi al
Museo Diocesano e dalle sta-
tuine del presepe del 1700 rea-
lizzate dalla scuola del
Maragliano. 
Il Museo si svilupperà man
mano che la città riceverà le
nuove collezioni che saranno
sistemate in location diffuse
nell’area. Candiani, azienda
storica italiana specializzata
nella produzione del tessuto
sostenibile tra cui il rivoluzio-
nario COREVATM denim lan-
ciato di recente, e Diesel, altro
fiore all’occhiello del jeans ita-
liano famoso in tutto il mondo
- sono i due partners fondatori
della manifestazione.
Il percorso di GenovaJeans
racconterà i momenti salienti
della storia e dell’innovazione
del jeans. Dalla sua nascita
all’evoluzione, mettendo in
risalto i momenti storici e cul-
turali che ne hanno influenza-
to lo stile. Diesel metterà in
mostra, per la prima volta,
pezzi leggendari provenienti

dai suoi archivi privati negli
atrii degli splendidi Palazzi
Unesco, nella Loggia di Banchi
e nelle vetrine lungo La Via
del Jeans, la futura “Carnaby
Street” genovese, che raccoglie
la Via di Pré, Via del Campo e
Via San Luca. Il Comune di
Genova vuole ripopolare que-
sta zona nel segno del Jeans
anche grazie ad un recente
provvedimento che sosterrà
gli affitti per le nuove attività
commerciali, artigianali, della
ristorazione e della cultura nel
centro storico. Candiani, negli
spazi dell’ex Mercato Statuto,
curerà un’esperienza immersi-
va per sottolineare il danno
causato dalla produzione non-
sostenibile e presentare solu-
zioni innovative per il futuro
dell’industria, compresa la sua
più recente tecnologia CORE-
VATM, primo jeans stretch
compostabile al mondo.
La manifestazione sarà com-
pletata da un palinsesto di
incontri, spettacoli e animazio-
ni organizzate lungo il percor-
so della Via del Jeans.
I visitatori saranno accompa-
gnati dagli animatori, studenti
dell’Università e
dell’Accademia Ligustica. Il
musicista Jack Savoretti - la cui

famiglia viene da Genova -
sarà il protagonista in un film
dal titolo ‘Jeans-The Genoa-R-
Evolution’, prodotto da Pulse
Productions. «Ecco un modo
straordinario di recuperare le
proprie origini valorizzando
la storia, l'identità, la cultura
di Genova, unendo a queste
caratteristiche il recupero di
una parte del nostro centro
storico. Il progetto
GenovaJeans è tutto questo e
anche di più: un’idea di respi-
ro internazionale che sta atti-
rando l’attenzione di tanti
addetti ai lavori e che, siamo
certi, a settembre scatenerà
l’estro dei genovesi e catapul-
terà sulla città curiosi e turisti -
commenta il sindaco Marco
Bucci - La possibilità di realiz-
zare nei nostri caruggi la via
del Jeans si inserisce in un
vasto progetto di riqualifica-
zione della città vecchia più
grande d’Europa che l’ammi-
nistrazione comunale sta por-
tando avanti: realizzare le vie
dello “stile jeans” nel cuore
del centro storico sarà una
vera e propria rivoluzione,
uno dei fiori all’occhiello che
Genova potrà vantare a livello
internazionale». «Presentiamo
oggi un progetto di grandissi-

mo interesse, che valorizza la
“genovesità” del jeans, il tes-
suto più conosciuto e amato al
mondo e nato a Genova nel
XII secolo - aggiunge l’asses-
sore ai Grandi eventi,
Commercio e artigianato,
Centro storico Paola Bordilli -
Le iniziative che abbiamo indi-
viduato, andranno ad afferma-
re sempre più, proprio tramite
il jeans, le radici e l’identità di
Genova, ma anche l’orgoglio
del saper fare e la laboriosità
del popolo genovese. Sarà un
grande evento che coinvolgerà
a 360 gradi l’intera città e ogni
suo settore: un orgoglio citta-
dino da mostrare al mondo.
Ringrazio il comitato promo-
tore, le imprese, gli sponsor, i
colleghi di Giunta e tutti colo-
ro che stanno lavorando a que-
sto progetto importante per
Genova, in una logica di siner-
gia e di collaborazione».
«Riscrivere la storia del blue di
Genova insieme ai grandi pla-
yer della moda italiana ed
europea. Con questo obiettivo,
nei giorni della GenovaJeans,
ripercorreremo la storia del
famoso blu jeans nato a
Genova, quando nel XII secolo
i primi tessuti venivano tinti
con l’indaco - spiega l’assesso-

re allo Sviluppo economico di
Regione Liguria Andrea
Benveduti - Un evento orien-
tato al futuro, che premia il
saper fare genovese e ligure,
esempio di creatività italiana
in grado di farsi apprezzare in
tutto il mondo. Ma non ci fer-
miamo qui. È un valore che
dobbiamo recuperare in tutto
il mondo, in questo senso rite-
niamo importante l’aspetto
produttivo e l’internazionaliz-
zazione della manifestazione.
Per favorire questo percorso,
come Regione Liguria, con
Liguria International che già
ha contribuito a organizzare
l’edizione di lancio dell’anno
scorso, abbiamo avviato
un’importante interlocuzione
con l’agenzia ICE per ampliare
la proiezione sui mercati este-
ri». «GenovaJeans è un proget-
to innovativo e importante che
fa leva su un prodotto apprez-
zato, riconosciuto e diffuso in
tutto il mondo, che ormai
appartiene all'eccellenza della
moda Made in Italy.
Pochi nel mondo ne conosco-
no le radici italiane, in partico-
lare a Genova - dice Carlo
Ferro, presidente di ICE
Agenzia - L'attuale momen-
tum pone sfide nuove e richie-
de azioni nuove, rapide e fles-
sibili per accompagnare le
imprese alla ripartenza, in
atto, dei mercati mondiali. Per
questo ICE Agenzia vuole col-
laborare con gli organizzatori
per favorire la proiezione
internazionale di questa ini-
ziativa e delle aziende parteci-
panti». 
«In realtà, GenovaJeans è
molto più di un evento: è un
progetto che avrà un impatto
sullo sviluppo di un’area con
un’enorme potenzialità di 2
milioni di turisti più 2 milioni
di passeggeri di crociere che
sbarcano a 200 metri di distan-
za (dati 2019). Troveranno
un’area storica affascinante

per lo shopping, l’intratteni-
mento, l’artigianato e la cultu-
ra basati sui blue jeans - affer-
ma Manuela Arata, fondatrice
e presidente di GenovaJeans -
Sono orgogliosa della partner-
ship con il marchio internazio-
nale Diesel e con l’icona italia-
na della sostenibilità
Candiani, che ci hanno credu-
to da subito così come ETT che
sviluppa piattaforme multi-
mediali. Condividiamo l’orga-
nizzazione con Eco-Age, che
partecipa portando la sua soli-
da esperienza come organiz-
zatrice del famoso Premio
Green Carpet Fashion Award
e dei suoi programmi di suc-
cesso sulla sostenibilità».
«Siamo onorati e felici di con-
tribuire alla riscoperta delle
radici italiane dei nostri amati
jeans.  
Candiani è da sempre impe-
gnato nella produzione soste-
nibile del denim, eppure i
jeans sono considerati come
uno dei maggiori prodotti
inquinanti dell’industria della
moda - dichiara Alberto
Candiani - È per questo che
siamo orgogliosi di presenta-
re, proprio qui dove sono nati,
le ultime innovazioni sosteni-
bili. I jeans hanno invaso il
mondo partendo dal porto di
Genova e oggi, ancora una
volta, vogliamo esportarne la
nuova generazione all’insegna
della sostenibilità a tutti coloro
che hanno a cuore i jeans e il
nostro pianeta». «Nel lavorare
a questo Progetto con il team
Eco-Age, ho imparato tantissi-
mo sulla storia del mio capo
d’abbigliamento preferito -
conclude Livia Firth, co-fon-
datrice e direttrice creativa di
Eco-Age - Non vedo l’ora di
mostrare a tutti cosa si riesce
ad ottenere quando c’è uno
spirito veramente collaborati-
vo nel nome della sostenibilità
e di essere a Genova con tutti a
celebrare questo debutto».

La città della lanterna ospita, dal 2 a 6 settembre, l’evento internazionale dedicato alla tela più famosa al mondo

GenovaJeans, alle origini del mito
Un percorso immersivo tra storia, evoluzione e innovazione di un prodotto senza tempo



Dopo oltre un anno di Covid,
siamo davvero cambiati?
Online il nuovo ironico corto-
metraggio che racconta la notte
di Ferragosto di tre amici che, al
loro risveglio, non ricordano
nulla di ciò che hanno fatto. “Ce
la faremo” davvero? Ai posteri
l’ardua sentenza.
Appena fatta la seconda dose di
vaccino, tre amici con in tasca il
Green Pass sono pronti a festeg-
giare tutta la libertà che solo la
notte di Ferragosto sa regalare. 
Una notte tanto attesa e più che
mai carica di significato. I ragaz-
zi lo sanno e non vogliono spre-
carla per nulla al mondo,

soprattutto dopo oltre un anno
di restrizioni. Per arrivare pron-
ti all’appuntamento, ognuno ha
scelto il vaccino che più gli si
addiceva: Daniele, spirito libero
e ribelle, ha optato per
Moderna; Bob, più ragionevole
e tranquillo, ha scelto Johnson e
infine, Valerio, il più tradiziona-
le tra i tre, s’è affidato a Pfizer. 
Ma proprio mentre i festeggia-
menti sono alle porte, i contagi
aumentano nuovamente e per
questo, i tre ragazzi decidono di
affrontare la fatidica notte senza
lasciarsi nulla indietro… perché
dopo la prima, la seconda e la
terza ondata, l’arrivo della

quarta promette isteria. 
Ma alla fine, “Ce la faremo?”. È
la fatidica domanda divenuta

un must durante il lockdown e
a cui i tre ragazzi provano a tro-
vare risposta.

Il film cult “Una Notte da
Leoni”, è l’ispirazione dell’ulti-
ma video-fatica del pizzaiolo e
creativo Daniele Frontoni che,
tra una pizza e l’altra, non
abbandona la sua creatività da
video editor, unita alla vis comi-
ca che da sempre contraddistin-
gue i suoi cortometraggi studia-
ti per la rete. 
Nella settimana più calda del-
l’anno è stato pubblicato su
YouTube il cortometraggio
“Una Notte da Caproni …a
Ferragosto”, per strappare un
sorriso ai naviganti del web e
ironizzare su un’estate che, tra
green pass e corsa ai vaccini, ha

mantenuto fresca la memoria
dell’emergenza Covid. 
E così, i tre amici si ritrovano
per trascorrere insieme una
calda e lunga notte di
Ferragosto che, al loro risveglio,
li vedrà cambiati e decisamente
provati dai bagordi notturni di
cui però, i tre non ricordano
assolutamente nulla. Dopo
tutto quello che è successo,
dopo oltre un anno di restrizio-
ni e nuove abitudini anti-covid,
i tre amici saranno davvero
cambiati? Non resta che scoprir-
lo guardando l’ultima esilarante
video produzione di Frontoni &
Co.
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“Una notte da caproni... a Ferragosto”
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È online il nuovo ironico corto firmato da Daniele Frontoni e Valerio Molinaro
sabato 14 agosto 2021




